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Uma polêmica esta dominando o setor cultu-
ral de Montes Claros, um morador da rua coro-
nel celestino abriu uma campanha para fechar a 
“Casa de Augusta”, reduto de artistas da cidade 
sob a alegação de poluição sonora e perturba-
ção. Ele conseguiu que uma herdeira do imóvel 
cancelasse o contrato de aluguel, e com isso, o 
local tem de ser fechado até o último dia desse 
ano. 

Termina nesta quarta-feira (7), o prazo para 
que os 86 municípios que integram a macror-
região de saúde do Norte de Minas façam ade-
são à Resolução 4.001, da Secretaria de Estado 
da Saúde de Minas Gerais (SES-MG), destinan-
do mais de R$ 26 milhões para a operaciona-
lização da Política de Transporte Eletivo em 
Saúde – Transporta SUS-MG. 

SESAU lança a campanha 
“Dezembro Laranja”: 
Não espere até sentir na 
pele

DIVULGAÇÃO

Fechamento da Casa de 
Augusta coloca em risco 
o corredor cultural

Norte de Minas tem 
R$ 26 milhões para o 
Transporta SUS
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CIDADE 11

DIVULGAÇÃO

O Conselho Municipal dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente de Montes Claros (CMDCA) 
realiza hoje (6), a 12ª Conferência Municipal dos 
Direitos da Criança e do Adolescente, no auditó-
rio da Amams e visa discutir e articular, de forma 
coletiva e democrática, propostas e estratégias 
para as políticas públicas voltadas à criança e ao 
adolescente. 

Montes Claros promove a Conferência dos Direitos 
da Criança e do Adolescente

Santa Casa Montes Claros participa do 
prêmio Core Federassantas

CIDADE 7
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A Bacia Hidrográfica de Pandeiros passa a ter uma 
comissão interinstitucional constituída por órgãos 
como o IEF, Cemig, Fapemig e Ministério Público 
com a finalidade de gerir os recursos obtidos a partir 
da indenização ambiental com destinação a financiar 
projetos de pesquisa e ação na região ambientalmente 
protegida de Pandeiros. 

Pandeiros tem comissão interinstitucional PA 
Bacia Hidrográfica

Brasil goleia Coreia do Sul e enfrenta 
Croácia nas quartas da Copa
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A Santa Casa Montes Claros, maior complexo hospitalar do Norte de Minas, com foco na sustentabilidade econômico-
financeira e na qualidade do serviço prestado à população, busca constantemente a inovação dos seus processos.

Se faltava uma grande atuação na Copa do Mundo, 
não falta mais. Dominante e incisivo no primeiro tempo 
no Estádio 974, o Brasil atropelou a Coreia do Sul nesta 
segunda-feira (5), goleou por 4 a 1 e avançou com auto-
ridade as quartas de final da Copa do Mundo do Catar. O 
adversário na próxima fase será a Croácia, que eliminou 
o Japão nos pênaltis. 

ESPORTE 11
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O Perdão é um grande mistério 
na vida e na prática clínica. Temos, 
na formação de nossa Consciência, 
uma série de traumas e microtrau-
mas que se acumulam em nossa his-
tória. Podemos levar nossos ressen-
timentos por décadas, sem perdão.

Nossa Memória tem um viés 
particular e negativo: precisamos, 
para nossa proteção, lembrar mais 
das experiências negativas que as 
positivas. O jovem neurologista Sig-
mund Freud descobriu, atendendo 
pacientes com diversos tipos de 
distúrbios mentais, que acessando 
experiências passadas, através da 
Hipnose, apareciam imagens e flash 
backs de experiências traumáticas. 
Os pacientes reviviam a experiên-
cia e liberavam uma grande carga 
de emoções, que ele chamou de 
Catarse. Essa Catarse permitia aos 
pacientes um grande alívio de seus 
sintomas, mas, depois de um tem-
po de melhora, as neuroses se re-
organizavam e voltavam com tudo. 
Era necessário um tempo maior de 
análise e de compreensão para uma 
melhora mais consistente. Mas o 
caminho estava aberto: essas expe-
riências, ou fragmentos de Memó-
ria, exerciam uma função no que 

hoje chamamos de Redes Neurais 
e Conectomas gerando sintomas, 
conflitos e mal funcionamentos que 
podemos levar para a vida toda. 
Como disse uma terapeuta conheci-
da, podemos estar sendo comanda-
dos por crianças de seis, sete anos 
de idade. As lembranças e as inter-
pretações gravadas em nosso In-
consciente nessa fase de nossa vida 
podem estar mais ligadas ao nosso 
comportamento e aos nossos gati-
lhos do que conseguimos imaginar.

Nas Redes Sociais tem muito ma-
terial gravado sobre nossas “Cren-
ças Limitantes”. Algumas pessoas 
prometendo livrar os humanos de 
suas crenças limitantes com meia 
hora de determinada técnica. Como 
no caso de Freud em seu começo 
de carreira, essas técnicas podem 
oferecer uma melhora inicial inte-
ressante, mas que se perde com o 
tempo. Os workshops de final de 
semana também podem gerar esses 
micro insights. Na empresa, ao final 
das mobilizações, as pessoas podem 
sair abraçadas jurando que tudo vai 
ser diferente para, em alguns dias, 
voltarem às disputas, boicotes e sa-
botagens que faziam antes.

Mas alto lá: isso desvaloriza todo 

o  esforço de quem busca melho-
rar e quem busca ajudar a libertar 
as psiques dessas crenças falsas ou 
esses núcleos de memórias disfun-
cionais? É evidente que não. Buscar 
entender, tentar melhorar, refletir 
sobre seu funcionamento é infinita-
mente melhor do que passar a vida 
cometendo os mesmos erros e di-
zendo: “Eu sou assim mesmo, não 
vou mudar”. Essa é uma atitude que 
gera nada em nosso desenvolvimen-
to. O que esse texto tenta destacar é 
que a mudança verdadeira se dá no 
decorrer do tempo, na detecção dos 
erros e na melhora dos processos, 
tanto fora quanto dentro da gente. 
Dentro de um grupo, pela constru-
ção longa de visões compartilhadas 
e busca de alternativas quando os 
problemas se apresentam. Isso de-
manda tempo, prática e paciência. 
Em nossa época, onde todo mundo 
quer elaborar um aplicativo para 
resolver tudo imediatamente e sem 
esforço, falar sobre algo que se im-
planta com tempo e compreensão 
fica muito fora de moda.

L. Mencken proferiu uma fra-
se que foi a primeira postagem de 
meu Instagram, psiquiatra.de.esti-
maação: “Para todo problema com-

Desde a minha mais tenra idade 
a Copa do Mundo sempre aconte-
ceu nos meses de junho e julho e 
esta é a primeira vez que ocorre 
no final do ano, em novembro e 
dezembro. Não deixa de ser curio-
so pensar que também, há tanto 
tempo, muitos meses antes do 
Mundial, praticamente todo bra-
sileiro saberia dizer quando seria 
o primeiro jogo, os nomes dos 
jogadores, quais as possibilidades 
de vitória ou de derrota, os favori-
tos, enfim, o assunto dominava as 
conversas.

As ruas eram pintadas e o Brasil 
ficava cada vez mais verde e ama-
relo. Hoje, no ano de 2022, o ce-
nário da Copa pós-pandemia, ou 
seja, após dois anos de muito so-
frimento para todos que habitam 
esse planeta, se modifica. Além 
das novas datas, a maioria das pes-
soas não sabe mais os nomes dos 
jogadores e os assuntos que vem 
dominando as conversas não são 
os jogos da Copa, mas sim, política.

Seria esta constatação uma coin-
cidência ou consequência do ama-
durecimento de um povo?

Não que falar e torcer pelo Bra-
sil, ou o país de origem, no futebol 
ocorra na ordem do imaturo, em 
absoluto. Não se trata de pensar 
assim, apenas refletir que, antes, 
a Copa ocupava o lugar da paixão 
cega, tudo seria excluído e nada 
mais interessaria. Era o futebol se 
consagrando como o ópio do povo!

O Brasil, não diferente do resto 
do mundo, experimentou um in-
verno atípico. Na verdade, foram 
dois anos de estiagem, o frio domi-
nou a alma, a saudade se fez soli-
dão, as lágrimas banharam tristezas, 

os medos dominaram esperanças e 
o sofrimento desaqueceu corações. 
E, quando todos pensavam que o 
sol nasceria no horizonte, a guerra 
se precipitou despontando a todos, 
ao topo da montanha. E, particular-
mente, a nossa pátria se confirmou 
dividida politicamente.

Mas, Copa do Mundo é alegria! 
As pessoas se reúnem para assistir 
aos jogos e torcerem. Enquanto 
algumas se encantam e se sentem 
vitoriosas, outras estão desencanta-
das e derrotadas. Assim é o jogo da 
vida: um mix de sentimentos!

Portanto, ao olhar os dois lados 
da moeda chamada vida, o lado 
de um inverno extremamente frio 
obrigou o outro a aquecer, logo, 
a amadurecer. Não se deixando, 
assim, ser dominado pela paixão 
cega. Sem dúvida, uma mudança 
de olhar importante, pois implica 
na transformação evolutiva de si 
mesmo enquanto povo, pátria e 
cidadãos. Cidadania que, por sua 
vez, faz emergir o sentimento cívi-
co, que se faz fundamental para a 
formação da identidade, visto que é 
o registro do coletivo na personali-

dade individual.
Fato é: aquele que perde a sua 

pátria, tem ceifada as suas raízes, 
roubada a sua história e, talvez, 
pior, aniquilada a sua própria cul-
tura. Isso, consequentemente, leva 
a desconstrução, não só do sen-
timento do “Eu” individual, mas, 
também, do “Eu” coletivo.

Nesse sentido, a Copa do Mun-
do, exerce uma função ímpar na 
direção de unir, reunir e integrar, 
pois todo brasileiro se unifica em 
prol da vitória do Brasil. Nada como 
uma primavera atípica!

Ao contrário do que muitos 
imaginam, os jogos possuem fun-
ções que vão muito além de ape-
nas entreter, relaxar e distrair nos 
momentos de lazer. Nos últimos 
anos, o entendimento de que eles 
também podem ser aplicados pelo 
RH em processos seletivos e trei-
namentos; pelos professores nos 
estudos e momentos de aulas, e 
para motivar, integrar e engajar os 
colaboradores foi ampliado, e já 
podemos ver instituições dos mais 
variados segmentos utilizando-os 
em diversos momentos e com ob-

jetivos diferentes.
Segundo estudo realizado pela 

Universidade de Amsterdam em 
parceria com o Instituto Karo-
linska, houve um crescimento de 
aproximadamente 2,5 pontos no 
QI de crianças que tinham a prática 
de jogar videogames, o que mostra 
como eles são capazes de aumentar 
a inteligência.

Por conta dos resultados posi-
tivos observados no mercado, um 
número cada vez maior de empre-
sas tem buscado trazer para dentro 
de casa os jogos e as estratégias 

de gamificação, que consistem na 
aplicação de elementos, lógicas e 
mecânicas de jogos em diversas ati-
vidades, principalmente com foco 
em qualificar, educar e treinar seus 
colaboradores.

Porém, existe um outro merca-
do que tem muito a ganhar com a 
adoção da ludificação e dos games: 
o varejo. Com as recentes trans-
formações no comportamento de 
consumo, foi necessário se atentar 
e acompanhar as inovações para 
buscar compreender como e quais 
delas podem agregar aos negócios 

e promover uma entrega de mais 
qualidade para os clientes, além de 
alavancar as vendas.

Dessa forma, os marketplaces 
passaram a investir em gamificação 
com o objetivo de atingir e fideli-
zar os consumidores -- ainda mais 
em datas importantes para o vare-
jo como a Black Friday e o Natal. 
Marcas como a Shopee, plataforma 
de comércio eletrônico asiática, e a 
Shein, varejista chinesa focada no 
mercado de fast fashion, já atuam 
nesse sentido e contam com diver-
sos mini games em seus aplicativos 

que caíram no gosto dos usuários. 
Ao darem prêmios, como cupons 
e descontos nas compras e fretes, 
eles incentivam os consumidores a 
se envolver mais intensamente com 
a marca e adquirir produtos com 
mais frequência.

E esse movimento tem dado 
muito certo para elas. De acordo 
com relatório da Goldman Sachs 
produzido por meio de informa-
ções coletadas pela consultoria Sen-
sor Tower, o app da Shein foi o mais 
baixado do segmento de moda em 
2021, com 23,8 milhões de downlo-

ads. Já a Shopee multiplicou noto-
riamente o capital da sua instituição 
de pagamento no país, que foi de 
R$ 4 milhões para R$ 44 milhões.

Esse sucesso chamou a atenção 
do varejo brasileiro, que precisa re-
tomar o interesse do público no se-
tor e já está se movimentando para 
adotar estratégias do tipo. Tudo 
isso coloca a gamificação como 
uma das principais tendências 
para os marketplaces nos próxi-
mos anos, e quem não se atentar a 
isso vai ficar para trás nessa corrida 
maluca.

Concluída a 27ª Conferência das 
Nações Unidas sobre Mudanças Cli-
máticas, a COP 27, muitos analistas 
interpretaram os avanços, impasses 
e retrocessos do texto final do even-
to realizado em Sharm El-Sheikh, 
no Egito. A criação de um histórico 
fundo de perdas e danos para paí-
ses vulneráveis, a ausência de me-
tas mais ambiciosas para reduzir as 
emissões de gases de efeito estufa e 
a decepção pela abordagem conser-
vadora em relação às restrições ao 
uso de combustíveis fósseis estam-
param as manchetes após o fim da 
primeira conferência do clima reali-

zada na África, encerrada no último 
dia 20 de novembro.

Entretanto, alguns temas im-
portantes na busca pelo equilíbrio 
climático também merecem des-
taque e, certamente, refletem o 
amadurecimento da comunidade 
global a respeito da saúde do pla-
neta. Adaptação a eventos climá-
ticos extremos, que comunidades 
e ecossistemas de todo o planeta 
estão sentindo cada vez com mais 
intensidade e frequência, é dos te-
mas relevantes que tiveram progra-
mação reforçada nas discussões da 
COP27 e certamente devem avan-

çar ainda mais nos próximos anos. 
Outro exemplo desse olhar mais 
abrangente é a crescente percepção 
sobre a relação indissociável entre 
clima e oceano.

É provável que, ao pensarmos 
em ações de conservação da natu-
reza para salvar o clima do planeta, 
a proteção das nossas florestas apa-
reça em primeiro plano. É natural e 
essencial termos esse entendimen-
to pela importância que as flores-
tas têm em relação à retenção e ao 
estoque de carbono e aos serviços 
ambientais que elas nos oferecem. 
Porém, também é preciso perceber 

que sem um oceano saudável, re-
siliente e sustentável, não seremos 
bem sucedidos na missão de evitar 
o agravamento do quadro atual.

Na COP 27, o oceano ganhou 
mais relevância em comparação 
às conferências anteriores, com 
um pavilhão inteiro dedicado ao 
assunto. A programação reuniu 
representantes de governos nacio-
nais, pesquisadores e membros da 
sociedade civil em debates e apre-
sentações de boas práticas dos cin-
co continentes.

A ciência tem demonstrado que 
o bom funcionamento dos ecossis-

temas marinhos é essencial para 
a qualidade do clima global. Isso 
deve nos animar e, ao mesmo, nos 
deixar em alerta, pois os ambientes 
oceânicos são muito sensíveis às 
mudanças do clima. Como a varia-
ção térmica nos mares é bem me-
nor que na atmosfera, todo aumen-
to na temperatura nesses ambientes 
coloca espécies e habitats em risco, 
impactando também a vida nos con-
tinentes.

O aumento da temperatura 
muda a composição química da 
água dos mares, causando acidifi-
cação. Isso faz com que espécies 

com esqueletos calcários, como 
conchas, cracas, ostras e corais fi-
quem enfraquecidos e ameaçados, 
podendo causar um grande dese-
quilíbrio no oceano já que servem 
de alimento e berçário para inúme-
ras outras espécies. A temperatura 
da água dos mares também exerce 
forte influência na circulação das 
correntes marítimas, afetando a dis-
tribuição de calor no mundo intei-
ro. O oceano mais quente interfere 
ainda no regime das chuvas e dos 
ventos, provocando o aumento de 
episódios extremos como tempes-
tades, ciclones e furacões.
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Entendimento e Compreensão

A Copa do Mundo em uma 
primavera atípica

Gamificação: o futuro do 
marketplace

Oceano e clima: uma relação 
de interdependência (Parte 1)

plexo existe sempre uma solução 
simples, elegante e completamente 
errada”.

Ela não poderia ser mais atual. 
Problemas complexos exigem com-
preensão. E a compreensão vem de-

pois do entendimento. Ou vamos 
achar uma solução simples, lógica e 
completamente errada.



Montes Claros, terça-feira, 6.12.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 3pOlítica

Comissão da ALMG debate 
impactos da educação domiciliar

PEC da Transição pode ser votada 
pelo Plenário na quarta-feira

Relatório traz 30 sugestões para reduzir 
impactos da pandemia na educação

GUILHERME DARDANHAN 
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Debater os impactos na comu-
nidade escolar do modelo de edu-
cação domiciliar no Brasil. Esse é o 
objetivo da audiência pública que 
a Comissão de Educação, Ciência 
e Tecnologia realiza hoje (6), às 
9h30, no Plenarinho II da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG). O requerimento para o 
debate é da presidenta da comis-
são, deputada Beatriz Cerqueira 
(PT).

A educação domiciliar, prática 
que nos EUA é conhecida como 
“homeschooling”, abre um impor-
tante debate sobre o papel da edu-
cação brasileira. Em maio último, a 
Câmara dos Deputados concluiu a 
votação do Projeto de Lei (PL) Fe-
deral 3.179/12, que regulamenta a 
educação domiciliar no Brasil.

O texto prevê que para usufruir 
da educação domiciliar o estudan-
te deve estar regularmente matri-
culado em instituição de ensino, 
que deverá acompanhar a evolu-
ção do aprendizado.

Outra exigência é de que pelo 
menos um dos pais ou responsá-
veis deverá ter escolaridade de 
nível superior ou em educação 
profissional tecnológica em curso 
reconhecido. A matéria agora tra-

mita no Senado Federal, na forma 
do PL 1.338/22.

POBRE E MERAMENTE
 INSTRUMENTAL

Entre os convidados para a au-
diência da Comissão de Educação 
da ALMG está Rudá Ricci, mestre 
em Ciência Política e doutor em 
Ciências Sociais, que também pre-
side o Instituto Cultiva, instituição 
que promove ações em prol da ci-
dadania e participação social com 
foco em educação, gestão pública 
e movimento sindical.

Ex-consultor da ONU e ava-
liador de projetos de desenvolvi-
mento territorial financiados pelo 
Banco Mundial, Rudá Ricci foi con-
decorado com a medalha do Gran-
de Mérito Educacional de Minas 
Gerais. Ele também é o coordena-
dor nacional da Articulação Bra-
sileiro do Pacto Educativo Global 
(ABPEG), liderado mundialmente 
pelo Papa Francisco.

Na avaliação de Rudá Ricci, 
autores reconhecidos na área, 
como Lev Vygotsky, comprovaram 
o quanto estímulos de turmas 
heterogêneas criam situações de 
desenvolvimento de muitas áreas 

da inteligência humana, além de 
desenvolver a tolerância diante do 
diferente.

Nessa linha, portanto, a educa-
ção restrita ao seu próprio lar é, na 
avaliação do especialista, “pobre 
e meramente instrumental”. A Lei 
Nacional de Diretrizes e Bases da 
Educação (LDB), bem como o Pla-
no Nacional de Educação não pre-
vêem a educação domiciliar.

OCULTAMENTO DO OUTRO

Outro convidado da audiência, 
o professor Teodoro Zanardi tam-
bém tece críticas à “escola moder-
na”, que segundo ele viabilizou 
quinhentos anos de hegemonia 
construída sobre o ocultamento 
do outro.

Graduado em Direito e Pedago-
gia, ele é ainda mestre em Direito 
Privado pela PUC Minas e douto-
rando em Educação pela PUC São 
Paulo. Também é autor do livro “O 
direito de propriedade no projeto 
curricular do MST”, no qual de-
fende um modelo escolar que, no 
lugar de padronizar, uniformizar 
e ocultar o outro, revele e liberte. 
MST é a sigla para o Movimento dos 
Trabalhadores Rurais Sem-Terra.

LIVRE PARA ESCOLHER

Também foi convidada para a 
audiência pública a presidente do 
Instituto Livre pra Escolher, Ana-
maria Camargo. Mestre em Educa-
ção com foco em eLearning pela 
Universidade de Hull, consultora 
de políticas educacionais, pales-
trante e autora de livros e artigos 

sobre educação e liberalismo, ela 
defende a prática da educação do-
miciliar.

A especialista já participou de 
audiência na ALMG, em setembro 
do ano passado e promovida tam-
bém pela Comissão de Educação, 
na qual alternativas para a oferta 
de educação em Minas foram de-
batidas.

Por fim, também foram convi-
dados para a audiência a pesqui-
sadora Maria Cristina Gouvea, do 
Núcleo de Estudos e Pesquisas da 
Educação Infantil da Faculdade 
de Educação da UFMG, e o pre-
sidente da Comissão Afirmativa e 
de Inclusão, também da UFMG, 
Rodrigo Ednilson de Jesus. (Por-
tal ALMG)

A PEC da Transição (PEC 
32/2022), que tem o senador Mar-
celo Castro (MDB-PI) como primei-
ro signatário, é um dos quatro itens 
na pauta do Plenário do Senado na 

sessão marcada para esta quarta-
feira (7), às 16h. 

A proposta de emenda à Consti-
tuição foi sugerida ao Senado pelo 
governo eleito, com o objetivo de 

contemplar programas sociais que 
não estão incluídos no Orçamento, 
garantindo ainda a continuidade 
do pagamento de R$ 600 no Au-
xílio Brasil e o aumento do salário 

mínimo.
De acordo com o texto, R$ 198 

bilhões ficarão fora do teto de gas-
tos pelo prazo de quatro anos para 
serem usados em programas so-
ciais e no aumento real no valor do 
salário mínimo. A PEC, no entanto, 
ainda pode passar por mudanças 
na Comissão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ), onde está sendo analisa-
da, tendo como relator o senador 
Alexandre Silveira (PSD-MG).

FOME - Apesar de ser fruto de 
intensa discussão entre o gabinete 
de transição do governo eleito e os 
parlamentares, em especial o rela-
tor-geral do projeto do Orçamento 
de 2023, Marcelo Castro, a PEC 
ainda não tem consenso no Sena-
do. Enquanto alguns senadores 
defendem a aprovação da forma 
como está, outros defendem mu-
danças no texto, sob argumento de 
que haveria risco para o equilíbrio 
fiscal. Em discurso na semana pas-
sada, o senador Paulo Paim (PT-RS) 
salientou que a PEC é essencial 

para o combate à fome e à pobre-
za. Ele lembrou que os recursos 
previstos no texto serão essenciais 
para o valor de R$ 600 para o Bolsa 
Família, com acréscimo de R$ 150 
por criança de até seis anos, a par-
tir do ano que vem.

“É bom lembrar que cerca de 
33 milhões de pessoas no Brasil 
passam fome todos os dias. Cerca 
de 125 milhões de brasileiros vi-
vem em insegurança alimentar, o 
desemprego é cruel e nós estamos 
com mais de dez milhões de pesso-
as nessa situação”, afirmou.

Já foram apresentadas 19 emen-
das. Soraya Thronicke (União-MS), 
Oriovisto Guimarães (Podemos-PR) 
e Jorge Kajuru (Podemos-GO), en-
tre outros senadores, apresenta-
ram sugestões para alterar o texto. 
Em pronunciamento no Plenário, 
Kajuru detalhou algumas de suas 
emendas. Ele propõe que o prazo 
de validade seja de apenas dois anos, 
até 2024. O mesmo valeria para o 
inciso que permite a quebra da cha-
mada “regra de ouro” de 2023 até 

2026. Para o senador, o ideal seria 
até 2024.

Conforme previsão constitucio-
nal, são necessários três quintos 
dos votos dos senadores (49 de 81) 
e dos deputados (308 de 513) para 
aprovar uma PEC. A matéria precisa 
ser votada em dois turnos, nas duas 
casas legislativas.

PISO E ACORDOS - Os senadores 
também podem votar o PL 798/2021, 
que concede novo prazo para ade-
são ao Regime Especial de Regulari-
zação Cambial e Tributária (RERCT).  
A medida é vista como um passo im-
portante para garantir o pagamento 
do piso salarial aos profissionais da 
área de enfermagem.

Ainda constam da pauta o PDL 
1.102/2021, que aprova o texto de 
acordo entre Brasil e os Estados de 
Guernsey para o intercâmbio de in-
formações relativas a matérias tribu-
tárias; e o PDL 1.104/2021, que trata 
do acordo de cooperação técnica 
entre o Brasil e o Iêmen. (Agência 
Senado)

A Subcomissão Temporária para 
Acompanhamento da Educação na 
Pandemia aprovou nesta segunda-
feira (5) seu relatório final. O texto 
apresenta 30 recomendações para 
órgãos e poderes públicos a fim de 
recuperar as perdas no setor ocasio-
nadas pela pandemia de Covid-19.

Uma das sugestões é a orien-
tação para que os ministérios da 
Educação e da Economia recom-
ponham o orçamento da educação 
básica. Também se recomenda o 
apoio a programas que possibilitem 
a melhoria na infraestrutura e na 
conectividade das escolas, além da 
aprovação de projetos de lei pelo 
Congresso Nacional — como o PLP 
235/2019, que prevê a instituição 
do Sistema Nacional de Educação 
(SNE).

O relatório será apresentado à 
Comissão de Educação do Senado 
(CE), da qual a subcomissão faz par-
te, na quinta-feira (8).

O grupo iniciou os trabalhos em 
setembro de 2021, com o objetivo 
de fazer um diagnóstico sobre os 
impactos da covid-19 nas atividades 
de ensino, além de contribuir para 
o planejamento de ações de retorno 

às aulas presenciais e uma agenda 
estratégica de desenvolvimento da 
educação no país para os próximos 
anos. 

O presidente da subcomissão, 
senador Flávio Arns (Podemos-PR), 
explicou que os senadores que in-
tegram o grupo dividiram os traba-
lhos em seis eixos temáticos: acesso 
educacional; permanência na esco-
la; recomposição da aprendizagem; 
conectividade; infraestrutura das 
escolas; e orçamento da educação.

Arns também ressaltou que o do-
cumento foi formulado após a con-
tribuição de especialistas, gestores e 
representantes de órgão públicos, 
que participaram das 20 audiências 
públicas promovidas pela subcomis-
são.

O relatório aponta, conforme in-
formou o senador, dificuldades en-
frentadas por profissionais da edu-
cação com a atuação remota. Foram 
diagnosticadas consequências como 
desmotivação profissional, proble-
mas emocionais das equipes, falta 
de equipamentos, falta de infraes-
trutura e falta de conexão adequada 
à internet, exclusão e evasão escolar.

Também foram constatados, se-
gundo o parecer, problemas em re-

lação à merenda escolar e à situação 
de insegurança alimentar de muitos 
estudantes, o que indicou a neces-
sidade de implementação eficaz de 
protocolos sanitários na retomada 
das atividades presenciais, além da 
necessidade de foco nos cuidados 
com a saúde mental de estudantes 
e profissionais da educação. Nesse 
sentido, os senadores que fazem 
parte da subcomissão sugerem, en-
tre outras medidas, um investimen-
to orçamentário mais robusto na 
área educacional para fazer frente a 
esses problemas, bem como a pac-
tuação de ações de forma coordena-
da entre os entes da federação.

Aos ministérios da Educação e 
da Economia, o relatório aconse-
lha a recomposição do orçamento 
da educação básica, tanto do pon-
to de vista da previsão de recursos 
quanto de sua execução financeira, 
com foco nas ações relacionadas à 
implantação de escolas para educa-
ção infantil e à infraestrutura para 
educação básica, conectividade, 
formação de profissionais da edu-
cação e políticas de educação em 
tempo integral e de recomposição 
da aprendizagem.

“[É necessário] realizar diagnós-

tico sobre as necessidades de cone-
xão de todas as escolas do país, e 
elevar o apoio a ações e programas 
de conectividade para as escolas pú-
blicas, com velocidade de conexão 
e equipamentos adequados para 
uso pedagógico, posicionando esse 
tema como um dos objetivos estra-
tégicos do centro de governo da 
presidência da República”, declarou 
Arns.

O texto também destaca que é 
essencial repor os valores per capita 
do Programa Nacional de Alimenta-

ção Escolar (PNAE) de forma a asse-
gurar sua correção pela inflação dos 
últimos 10 anos; e regulamentar e 
implementar metodologia do Custo 
Aluno-Qualidade (CAQ) com o ob-
jetivo de garantir, em todo o país, 
padrões adequados de infraestrutu-
ra escolar.

Ainda no âmbito das recomen-
dações aos ministérios, o documen-
to propõe que o Executivo Federal, 
ao cumprir a determinação consti-
tucional de transferência dos recur-
sos vinculados à manutenção e ao 

desenvolvimento do ensino, faça a 
transferência diretamente ao órgão 
responsável pela educação, além 
de criar mecanismos para induzir o 
cumprimento desse dispositivo pe-
los entes subnacionais. Ao término 
de cada um dos semestres do ano 
de 2023, as pastas seriam respon-
sáveis por prestar informações à 
Comissão de Educação do Senado 
sobre as providências adotadas, 
bem como sobre o andamento e os 
resultados dessas medidas. (Agên-
cia Senado)
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Cotação Dólar - real

R$ 5,21

Cotação eUrO - real

R$ 5,49

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 26º
Min. : 19º
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DIVULGAÇÃO

Pandeiros tem comissão 
interinstitucional PA Bacia Hidrográfica

Buenópolis realiza Seminário de 
Educação Especial e Inclusiva

SESAU lança a campanha “Dezembro 
Laranja”: Não espere até sentir na pele

GIRLENO ALENCAR

A Bacia Hidrográfica de Pan-
deiros passa a ter uma comissão 
interinstitucional constituída por 
órgãos como o IEF, Cemig, Fape-
mig e Ministério Público com a 
finalidade de gerir os recursos 
obtidos a partir da indenização am-
biental com destinação a financiar 
projetos de pesquisa e ação na re-
gião ambientalmente protegida de 
Pandeiros. A comissão foi formada 
no seminário realizado pela UFMG, 
que serviu para proporcionar dis-
cussões importantes sobre o futuro 
da região e do meio ambiente do 
cerrado.

O promotor João Paulo Fernan-
des explica que novos encontros 
ocorrerão também na região de 
Pandeiros e nas cidades afetadas 

para envolvimento dos moradores 
com a consciência ambiental e com 
os projetos de desenvolvimento 
ambiental e turístico na região.   A 
bacia hidrográfica do rio Pandeiros 
está localizada na região Norte de 
Minas, envolvendo os municípios 
de Januária, Bonito de Minas e Cô-
nego Marinho. Foi transformada em 
Área de Proteção Ambiental pela sua 
importância ecológica para a manu-
tenção do ecossistema da região, o 
cerrado e para o rio São Francisco. 
A transformação trouxe consigo a 
necessidade de formação de novas 
relações com a natureza, gerando 
conflitos. Esses conflitos são refle-
xos de uma construção histórica, 
marcada pela ocupação e economia 
de toda uma região mineira.

Antes de ser instituída a APA a 
região já estava ocupada há séculos, 

compondo pequenas comunidades 
que possuem sua atividade na agri-
cultura familiar e a pecuária. Essas 
comunidades formaram os aspec-
tos culturais que marcam a região, 
conhecida como Sertão Mineiro. 
Na década de 1970 foi introduzi-
da uma nova atividade econômica 
que definiu alterações ambientais 
e culturais na área. Iniciar a pro-
dução de carvão vegetal na região 
foi uma decisão do Estado, com o 
objetivo de atender a demanda por 
essa matéria-prima nas indústrias si-
derúrgicas. O fato foi decisivo para 
a configuração do território hoje 
existente, marcado pela degradação 
ambiental decorrente da produção 
de carvão com a vegetação nativa 
do Cerrado e os conflitos decorren-
tes dessa atividade, na maioria das 
vezes ilegais.

A Prefeitura de Buenópolis, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Educação, realizou no último sába-
do (3), o 1º Seminário de Educa-
ção Especial e Inclusiva. O evento 
foi realizado na Área de Eventos 
do Riachão e contou com as pre-
senças de professores, diretores de 
escolas, profissionais da Secretaria 
Municipal de Educação, do prefei-
to Célio Santana e da secretária 
municipal de Educação, Genilda 
Campos.

O seminário foi iniciado com 
acolhida, oração do Pai Nosso e de 
São Francisco de Assis, momento 
de louvor e com fala do prefeito 

Célio Santana, que destacou a im-
portância do evento por promover 
um momento de socialização das 
ações da educação de forma coleti-
va e considerou que todas as crian-
ças - independente da sua condi-
ção, seja física, mental ou qualquer 
outra -, têm direito a uma escola de 
qualidade. “Desde que assumimos, 
nossa Educação é um dos carros 
chefes da administração. E nosso 
pessoal que trabalha na área, sem-
pre tem se reinventado e fazendo a 
diferença, fazendo Buenópolis ser 
a cada dia mais referência em Edu-
cação Inclusiva e de Qualidade”, 
destacou o prefeito.

O tema principal do seminário 
foi apresentado pela professora, 
psicóloga e doutora em inclusão, 
Ana Francisca de Souza, de Montes 
Claros. Ela proferiu palestra sobre 
o autismo. Além da palestra, houve 
também momento cultural e ofici-
na com participações das Escolas 
das Redes Municipal, Estadual e 
Particular. A secretária Genilda 
Campos disse que desenvolver 
esse trabalho torna Buenópolis 
como o primeiro município a ter 
essa iniciativa na região, que visa 
oferecer uma educação de qualida-
de e incluir o aluno a sociedade. 
(GA)

Dezembro é o mês dedicado 
para a conscientização sobre o 
câncer de pele. Ao longo de todo 
mês, estão previstas algumas ati-
vidades e atendimentos dentro 
do Dezembro Laranja. O objetivo 
da campanha é alertar e informar 
a população sobre os riscos dos 
tumores cutâneos, principalmen-
te o melanoma, que, embora me-
nos frequente, é mais agressivo, 
tem maior poder de metástase e 
é responsável pela vasta maioria 
dos óbitos causados por tumores 
cutâneos.

De acordo com o Painel de On-
cologia, do Ministério da Saúde, 
em 2020 houve 781 diagnósticos 
confirmados de melanomas. Em 
2021, foram 724, o que representa 
uma redução de 7%. Em 2022, até 
o mês de outubro, houve 572 diag-
nósticos confirmados, portanto já 
acima da estimativa do INCA, de 
540 casos. Para as neoplasias não 

melanoma, os números chegam a 
5.231 (2020), 5.939 (2021) e 4.579 
(até outubro de 2022).

Aqui no Brasil, o câncer de pele 
já é uma questão de saúde pública. 
Em dezembro, justamente o mês 
em que se inicia o verão, época do 
ano onde é registrado um aumen-
to no número de casos de câncer 
de pele, a Sociedade Brasileira de 
Dermatologia trabalha a campanha 
do Dezembro Laranja.

A campanha Dezembro Laranja 
foi criada em 2014 pela Sociedade 
Brasileira de Dermatologia (SBD). 
A ação faz parte da Campanha 
Nacional de Prevenção do Câncer 
de Pele. Desde 1999, um mutirão 
anual de atendimentos gratuitos 
que já beneficiou mais de 600 mil 
pessoas. O câncer de pele é o tipo 
mais comum no mundo. Em um 
país tropical como o Brasil, onde 
o sol e o calor predominam duran-
te a maior parte do ano, o quadro 

não é diferente.
A manifestação da doença se dá 

com o surgimento de uma pinta 
escura, de bordas irregulares, que 
também pode coçar ou descamar. 
Em casos de uma pinta ou sinal 
que já existia, ocorre o aumento 
do tamanho, alteração na cor e 
no tamanho da lesão, que passa a 
apresentar bordas irregulares.

DIAGNóSTICO PRECOCE

A exposição elevada aos raios 
ultravioleta é a principal causa do 
melanoma, e quem possui pele 
clara e/ou com muitas manchas 
está mais vulnerável à doença. O 
excesso de raios UV pode levar à 
mutação do DNA dos melanócitos. 
Se não for diagnosticado precoce-
mente, o melanoma pode avançar 
para os nódulos linfáticos e outros 
órgãos do corpo, como fígado e cé-
rebro. Por isso, quanto mais cedo 

for diagnosticado, maior a chance 
de recuperação.

TRATAMENTO

Em fase inicial, ele deve ser tra-
tado com a cirurgia de remoção 
da lesão e, depois disso, com uma 
segunda cirurgia para remoção de 
das margens em volta da lesão para 
garantir que o tumor não volte na-
quele local. De todos os tratamen-
tos, é considerado o mais simples 

e menos agressivo. Por isso, o diag-
nóstico precoce é tão importante: 
ele evita que o paciente tenha que 
se submeter a tratamentos mais 
intensos, como a quimioterapia, 
terapia alvo e/ou imunoterapia.

PREVENçãO

No caso do melanoma, a pre-
venção é, de fato, o melhor remé-
dio. Através da regra do ABCDE é 
possível avaliar pintas e sinais sus-

peitos. É recomendável consultar 
um dermatologista ao menos uma 
vez por ano para fazer um mape-
amento corporal generalizado e 
identificar possíveis riscos.

No site da Sociedade Brasilei-
ra de Dermatologia, no endereço 
sbd.org.br/dezembrolaranja, é 
possível saber onde acontecerão 
os atendimentos presenciais em 
cada estado, na edição deste ano 
da campanha Dezembro Laranja. 
(KELLY CRISTINA – Colaboradora)
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Norte de Minas tem R$ 26 milhões 
para o Transporta SUS

Norte de Minas conclui qualificação de 
supervisores de controle das arboviroses

Assembleia Legislativa apoia Campanha 
Dezembro Branco

GIRLENO ALENCAR

Termina nesta quarta-feira (7), o 
prazo para que os 86 municípios que 
integram a macrorregião de saúde do 
Norte de Minas façam adesão à Reso-
lução 4.001, da Secretaria de Estado 
da Saúde de Minas Gerais (SES-MG), 
destinando mais de R$ 26 milhões 
para a operacionalização da Políti-
ca de Transporte Eletivo em Saúde 
– Transporta SUS-MG. Por meio da 
Resolução, a Secretaria de Estado da 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG) es-
tabelece as normas gerais de adesão 
e acompanhamento do cofinancia-
mento estadual.

O coordenador de regulação da 

Superintendência Regional de Saú-
de de Montes Claros (SRS), Cleiton 
Francis Carnielle explica que “o 
cofinanciamento busca ampliar a 
capacidade de atendimento dos mu-
nicípios, fortalecer, qualificar e pro-
mover a articulação intermunicipal 
para otimização e ganhos de escala 
nos serviços de transporte eletivo em 
saúde”.  

Nesse contexto, o recurso finan-
ceiro para custeio do serviço em 
todo o Estado está calculado em R$ 
150 milhões. Para o transporte intra-
municipal o custeio será de R$ 80 mi-
lhões. Já o transporte intermunicipal 
terá investimento de até R$ 120 mi-
lhões na aquisição de micro-ônibus 

urbano e rural.
A Resolução estabelece que “o 

transporte sanitário eletivo deve ser 
direcionado à população usuária 
que demanda serviços de saúde e 
que não apresenta risco de vida, ne-
cessidade de recursos assistenciais 
durante o deslocamento e que não 
necessite de transporte em decúbito 
horizontal”.

A concessão do acesso ao trans-
porte sanitário eletivo, em veículos 
do tipo micro-ônibus deve ser con-
dicionada pelos municípios ao agen-
damento confirmado de consulta, 
exame ou procedimento eletivo em 
serviços de saúde ofertados pelo Sis-
tema Único de Saúde (SUS).

Já o transporte de pacientes em 
ambulâncias Tipo A deve ser adota-
do em casos de alta ou internações 
hospitalares e à realização de proce-
dimentos ambulatoriais oferecidos 
pela rede de atenção à saúde, quan-
do a condição clínica da pessoa exigir 
transporte em decúbito horizontal. 
Tanto no transporte sanitário eletivo 
como em ambulância Tipo A, é per-
mitido o transporte de acompanhan-
te de crianças e adolescentes até 15 
anos, bem como de idosos maiores 
de 60 anos.

Para a definição dos valores a 
serem repassados aos municípios 
a SES-MG levou em conta a divisão 
per capita da população e a pon-

deração pelo percentual médio de 
atendimentos de média e alta com-
plexidade ambulatorial e hospitalar 
no próprio município de assistência 
ou fora dele.

Para 54 municípios que integram 
a área de atuação da Superintendên-
cia Regional de Saúde de Montes 
Claros a SES-MG prevê o repasse de 
recursos superiores a R$ 16 milhões. 
As localidades que receberão os 
maiores aportes são: Montes Claros 
(R$ 2,8 milhões); Janaúba (R$ 868,4 
mil); Porteirinha (R$ 705 mil); Bo-
caiuva (R$ 696,8 mil); Rio Pardo de 
Minas (R$ 627,8 mil); Espinosa (R$ 
573,8 mil) e São João do Paraíso (R$ 
553,1 mil).

Em 25 municípios jurisdiciona-
dos à Gerência Regional de Saúde de 
Januária o investimento previsto na 
implementação do Transporta SUS
-MG será superior a R$ 8 milhões. Os 
maiores investimentos serão feitos 
em: Januária (R$ 1,1 milhão); São 
Francisco (R$ 873,6 mil); Varzelândia 
(R$ 436,8 mil) e São João da Ponte 
(R$ 420,2 mil).

Sete municípios integrantes da 
área de atuação da GRS de Pirapora 
tem previsão de receber investimen-
to de R$ 1,9 milhão. As localidades 
que receberão mais recursos são: 
Várzea da Palma (R$ 516,6 mil); Pira-
pora (R$ 462,5 mil) e Buritizeiro (R$ 
451,9 mil).    

Com a participação de profis-
sionais das microrregiões de saú-
de de Bocaiuva, Montes Claros, 
Coração de Jesus e de Francisco 
Sá/Capitão Enéas, a Superinten-
dência Regional de Saúde de 
Montes Claros (SRS) encerrou 
quinta-feira (1º), o primeiro mó-
dulo de curso de qualificação 
de profissionais de saúde para o 
controle das arboviroses. A ini-
ciativa está sendo conduzida pela 

Coordenadoria de Vigilância Epi-
demiológica e de Saúde, e será 
retomada em janeiro de 2023.

A referência técnica em vigi-
lância em saúde da SRS, Valdemar 
Rodrigues dos Anjos explica que 
“o objetivo do curso é qualificar 
o trabalho implementado pelos 
municípios, visando obter maior 
eficiência no controle e elimina-
ção de focos do Aedes aegypti”, 
transmissor de dengue, febre Chi-

kungunya, Zika vírus e da Febre 
Amarela.

Com atividades implementa-
das a partir da segunda quinzena 
de outubro, contemplando todas 
as microrregiões de saúde, a SRS 
cumpriu a meta de iniciar a capaci-
tação de supervisores atuantes nos 
54 municípios que compõem a sua 
área de atuação. Até o final deste 
mês, a meta da Secretaria de Estado 
da Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 

é de que sejam capacitados, pelo 
menos, 50% dos profissionais atu-
antes em 853 municípios.

Valdemar Rodrigues entende 
que a realização do curso nesta 
época do ano se torna importante 
em virtude da vigência do período 
das chuvas no Norte de Minas.

“Até março ocorre o período de 
aumento da proliferação do Aedes 
aegypti e, consequentemente, das 
doenças transmitidas pelo mosqui-

to. Com isso, por meio do curso de 
qualificação temos a perspectiva de 
obtermos melhores respostas na 
eficiência dos municípios no con-
trole do principal vetor de trans-
missão das arboviroses”, completa 
a referência técnica.

O curso será ministrado em três 
módulos, cada um com 18 horas 
aulas teóricas e práticas. Além de 
Valdemar Rodrigues as atividades 
estão sendo conduzidas pelas refe-

rências técnicas da Superintendên-
cia Regional de Saúde, Cássia Nely 
Morais, Ildenir Meireles e Jair San-
tos Gonçalves. Entre outros temas 
o curso aborda questões relativas às 
dificuldades das atividades execu-
tadas pelos agentes de controle de 
endemias e possibilidades de solu-
ções; epidemiologia básica de cam-
po; monitoramento e avaliação de 
indicadores para o enfrentamento 
das arboviroses. (GA)

A Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) adere, desta 
terça-feira (6) até o próximo dia 16, 
à Campanha Dezembro Branco. A 
iniciativa, que se inicia na data em 
que se comemora o Dia Nacional de 
Mobilização dos Homens pelo Fim 
da Violência contra as Mulheres, tem 
o objetivo de sensibilizar os homens 
e a sociedade como um todo para o 
fim da violência contra a mulher.

A questão está frequentemente 
em pauta na Assembleia Legislativa. 
Em dezembro do ano passado, em 
esforço para contribuir com a causa, 
a ALMG instalou a Procuradoria da 
Mulher.

Atualmente, suas atividades são 
exercidas pela procuradora-geral, 
deputada Ione Pinheiro (União), que 
solicitou a adesão da Assembleia à 
campanha em questão, e pela procu-
radora adjunta, deputada Delegada 
Sheila (PL).

A Procuradoria da Mulher zela 
pela participação efetiva das deputa-
das no Legislativo estadual, atuando 
na promoção de políticas públicas e 
de ações educativas voltadas para as 
mulheres, bem como no atendimen-
to de demandas relativas à discrimi-
nação e à violência contra a mulher.

De acordo com a deputada Ione 
Pinheiro, esse movimento tem de ser 

de todos. Para sensibilizar para a cau-
sa, ela enfatiza que serão distribuídos 
laços brancos e folders explicativos 
durante a campanha.

“É muito importante que os ho-
mens se engajem nesse movimento 
de combate à violência contra as 
mulheres. Que tenham coragem de 
se manifestar contra toda a forma 
de agressão que o público feminino 
tem sofrido”, disse a deputada Ione 
Pinheiro.

DADOS SOBRE VIOLêNCIA 
DOMÉSTICA E FEMINICíDIO

Segundo site do Ministério da 

Mulher, da Família e dos Direitos Huma-
nos, a Ouvidoria Nacional dos Direitos 
Humanos registrou, no primeiro semestre 
de 2022, 31.398 denúncias e 169.676 vio-
lações envolvendo a violência doméstica 
contra as mulheres.

O Fórum Brasileiro de Segurança Públi-
ca, por sua vez, já antecipou dados coleta-
dos para o Anuário Brasileiro de Segurança 
Pública de 2022 relativos à violência letal e 
sexual de meninas e mulheres no Brasil.

Os dados têm como fonte os boletins de 
ocorrência das Polícias Civis das 27 Unida-
des da Federação e indicam um leve recuo 
nos registros de feminicídio em 2021, ao 
mesmo tempo em que apontam o aumento 
dos registros de estupro e estupro de vulne-
rável no mesmo ano.

Os dados preliminares de violência le-
tal contabilizam 1.319 mulheres vítimas de 
feminicídio no último ano, decréscimo de 
2,4% no número de vítimas; e 56.098 es-
tupros (incluindo vulneráveis), apenas do 
gênero feminino, crescimento de 3,7% em 
relação ao ano anterior.

O Anuário Brasileiro de Segurança Pú-
blica também traz estatística que mostra 
que Minas Gerais é o estado que teve mais 
feminicídios em todo o País no ano passa-
do.

Em 2021, aos menos 154 pessoas mor-
reram pelo simples fato da condição femi-
nina. Em relação a 2020, o aumento foi de 
três casos.

A CAMPANHA

O Laço Branco é uma campanha inter-
nacionalmente conhecida que existe há 27 
anos no Canadá depois que o jovem Marc 
Lepine, de 25 anos, entrou armado numa 
escola de Montreal e atirou contra 14 mu-
lheres sob alegação de que odiava feminis-
tas. 

Desde então, homens canadenses lan-
çaram a campanha para mostrar ao mundo 

que, apesar de existirem aqueles 
que agridem mulheres, há tam-
bém os que repudiam e não se 
calam diante da violência.

A adesão da ALMG à iniciati-

va integra a campanha Laços da 
Consciência, que reúne ações de 
sensibilização sobre temas relacio-
nados ao bem-estar dos mineiros. 
(Portal ALMG)
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Santa Casa Montes Claros participa 
do prêmio Core Federassantas

Conitec aprova Zolgensma para 
crianças de até 6 meses com AME

A Santa Casa Montes Claros, 
maior complexo hospitalar do Nor-
te de Minas, com foco na susten-
tabilidade econômico-financeira e 
na qualidade do serviço prestado à 
população, busca constantemente a 
inovação dos seus processos. Nesse 
sentido, de acordo com o superin-
tendente Maurício Sérgio Sousa e 
Silva, a gestão da Instituição tem 
como foco o aperfeiçoamento da 
estrutura física/tecnológica, bem 
como a reestruturação da cultura 
organizacional.

“Toda empresa é um organismo 
vivo e a Santa Casa não é diferente. 
Todas essas preocupações e cuida-
dos são observados e avaliados com 

a finalidade de que o hospital se 
adeque às condições impostas em 
determinadas situações como, por 
exemplo, diante da crise econô-
mica causada pela pandemia que 
teve como característica marcante 
a queda na procura por atendimen-
tos médico/hospitalar durante os 
últimos dois anos”, explica o gestor.

Como exemplo, o superinten-
dente cita dois projetos que foram 
apresentados em Belo Horizonte 
na última quinta-feira durante a 3ª 
edição do Prêmio Core Federassan-
ta. O primeiro, que foi apresentado 
pela farmacêutica clínica Samanta 
Teixeira, trata sobre o protocolo 
para uso de albumina humana e o 

segundo, apresentado pela enfer-
meira da CIHDOTT Márcia Belém, 
foi sobre o aumento do percentual 
de autorização de familiares para 
a doação de órgãos “Concorremos 
com outros 83 cases de todo o es-
tado e ficamos entre os nove fina-
listas, sendo que deste total, dois 
projetos foram da Santa Casa Mon-
tes Claros, sendo um de autoria da 
nossa equipe de farmácia clínica e o 
outro da Comissão Intra-Hospitalar 
para Doação de órgãos e Tecidos 
(CIHDOTT)”, fala.

De acordo com ele, depois da 
implementação do protocolo de 
albumina humana, na prática, a 
iniciativa representou uma econo-

mia financeira e proporcionou uma 
maior assertividade na dispensação 
e utilização do insumo. Já a inicia-
tiva da CIHDOTT, proporcionou 
um aumento no percentual da 
aceitação familiar para a doação 
de múltiplos órgãos, o que levou a 
Santa Casa para o segundo lugar em 
transplante de órgãos no geral e em 
primeiro lugar em Minas Gerais em 
transplante de fígado.

Maurício Sérgio ressalta que 
implementar e apresentar projetos 
como estes para outras instituições 
é uma maneira de fortalecer a rede 
de hospitais filantrópicos em Minas 
Gerais. “A Federassantas promove 
este evento anualmente. É um mo-

mento que temos a oportunidade 
de aprender e também de mostrar 
o que tem dado resultado. Pois, 
enquanto instituições filantrópicas, 
que representam aproximadamen-
te 70% do atendimento SUS de 
todo o estado de Minas, precisamos 
buscar soluções e alternativas para 
manter nossas santas casas em ple-
no funcionamento”, ressalta o gestor 
que ainda enfatiza que sem os hospi-
tais filantrópicos, a população teria 
o atendimento prejudicado. “Não 
só em nosso estado, mas em todo 
o país não existem hospitais do SUS 
suficientes para atender a todos”.

Com o tema “Boas práticas em 
Gestão Hospitalar: Dr. Eduardo Le-

vindo Coelho”, o Prêmio Core Fe-
derassantas visa o reconhecimento e 
a valorização das boas práticas que 
contribuem para a melhoria da ges-
tão e da qualidade assistencial dos 
serviços prestados pelas instituições 
filantrópicas.

De acordo com a presidente da 
Federassantas, Kátia Rocha, “a pre-
miação é também uma oportunidade 
para incentivar o desenvolvimento 
de novos projetos na área da saúde 
e promover o compartilhamento das 
experiências de sucesso, gerando 
aprendizados e contribuindo para 
a melhoria de gestão da rede hos-
pitalar filantrópica no estado”. (ANA 
PAULA PAIXÃO – Colaborador)

A Comissão Nacional de Incor-
poração de Novas Tecnologias em 
Saúde (Conitec) emitiu parecer 
favorável à incorporação do me-
dicamento Zolgensma ao Sistema 
Único de Saúde (SUS). A informa-
ção foi confirmada pelo ministro 
da Saúde, Marcelo Queiroga, via 
redes sociais. 

Segundo o ministro, a reco-
mendação da Conitec é que o 
remédio seja usado para tratar 
crianças com até 6 meses de vida 
diagnosticadas com Atrofia Mus-
cular Espinhal (AME) do tipo I 
e que estejam fora de ventilação 
evasiva acima de 16 horas por 

dia.
“Com isso, o Sistema Único de 

Saúde do Brasil ofertará as tec-
nologias mais avançadas para o 
tratamento da AME. Isso porque 
o Zolgensma se une ao Nusiner-
sena e ao Risdiplam, tratamentos 
já incorporados ao sistema de 
saúde”, detalhou Queiroga.

A doença
A AME é uma doença rara, de-

generativa, passada de pais para 
filhos e que interfere na capacida-
de do corpo de produzir uma pro-
teína essencial para a sobrevivência 
dos neurônios motores, responsá-
veis pelos gestos voluntários vitais 

simples do corpo, como respirar, 
engolir e se mover. 

Varia do tipo 0 (antes do nasci-
mento) ao 4 (segunda ou terceira 
década de vida), dependendo do 
grau de comprometimento dos 
músculos e da idade em que sur-
gem os primeiros sintomas. 

Os principais sinais incluem 
perda do controle e de forças mus-
culares; incapacidade/dificuldade 
de movimentos e locomoção; in-
capacidade/dificuldade de engo-
lir; incapacidade/dificuldade de 
segurar a cabeça; e incapacidade/
dificuldade de respirar. (Agência 
Brasil)

A
N

A
 
P

A
U

L
A

 
P

A
I
X

Ã
O



Montes Claros, terça-feira, 6.12.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7cidade

Fechamento da Casa de Augusta 
coloca em risco o corredor cultural

SAMU finaliza jornada com simulação 
de acidente com múltiplas vítimas

GIRLENO ALENCAR

Uma polêmica esta dominando 
o setor cultural de Montes Claros, 
um morador da rua coronel celes-
tino abriu uma campanha para fe-
char a “Casa de Augusta”, reduto 
de artistas da cidade sob a alega-
ção de poluição sonora e pertur-
bação. Ele conseguiu que uma 
herdeira do imóvel cancelasse o 
contrato de aluguel, e com isso, 
o local tem de ser fechado até o 
último dia desse ano. A reação foi 
imediata, pois em Carta Aberta ao 
prefeito Humberto Souto, parte 
dos moradores, comerciantes, 
pesquisadores, professores, es-
tudantes, técnicos, empresários, 
profissionais liberais, artistas, 
trabalhadores, cidadãs e cidadãos 
montesclarenses, preocupados 
com a arte, o turismo, a cultura e 
suas manifestações na cidade ma-
nifestaram preocupação diante da 
grave situação em que se encon-
tra um dos locais mais pujantes 
e ricos culturalmente do nosso 
município.

“Grupos políticos têm coloca-
do em risco todo o trabalho de-
senvolvido pela iniciativa privada 
da região, sendo essa grande ide-
alizadora e promotora de ações 
de urbanização, segurança, lazer 
e turismo contemplativas àquela 
área da cidade. Vale ressaltar que, 

através do Corredor Cultural e 
de sua exploração legítima pelos 
moradores da cidade, empregos 
são gerados direta e indiretamen-
te. A sua existência possibilita a 
criação de feiras de diversas natu-
rezas, onde a cultura e ancestrali-
dade são incentivadas através de 
debates e da própria experiência 
que as pessoas obtêm no Centro 
Histórico.

As ameaças, o boicote e as 
difamações têm afetado não só 
nosso valioso espaço cultural e 
patrimonial, mas a comunidade 
montesclarense como um todo, 
independentemente das suas 
escolhas políticas, partidárias e/
ou ideológicas. Esse conjunto 
de fatores difíceis tem chegado 
aos empreendimentos que resis-
tem na área, que incentivam o 
comércio e geram renda através 
dos seus eventos socioculturais, 
artísticos e, muitas vezes, benefi-
centes. Se concretizado o encer-
ramento das atividades dos três 
estabelecimentos alvos das per-
seguições, famílias inteiras serão 
afetadas”, destaca o documento.

A Carta Aberta desta ainda que 
existe “centenas de pessoas que 
direta e indiretamente ligadas 
aos empenhos promovidos por 
essas casas, que, além de gerar 
empregos, colaboram para o tra-
balho de músicos e artistas diver-
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O Núcleo de Educação Perma-
nente (NEP) do SAMU Macro Norte 
finalizou a 1ª Jornada de Incidentes 
com Múltiplas Vítimas com uma si-
mulação realística na quadra de um 
colégio na área central de Montes 
Claros, no último sábado (3). O 
evento teve ainda palestras e mesas 
redondas online.

Durante os dois dias de evento, 
o NEP levou aos socorristas da insti-
tuição, profissionais de outras enti-
dades e acadêmicos da saúde temas 

que trataram as diversas facetas dos 
acidentes que envolvem um núme-
ro elevado de pessoas. A iniciativa 
contou com palestrantes do SAMU 
Macro Norte; com o coordenador 
médico do Grupo de Resgate - Grau 
de São Paulo, Jorge Ribera; instruto-
res dos SAMUs de Belo Horizonte, 
Varginha e Governador Valadares; 
além de especialistas da Polícia Mi-
litar.  

Na simulação realística, os pro-
fissionais do SAMU colocaram em 

prática tudo o que foi discutido du-
rante as atividades da Jornada. Os 
socorristas encenaram um acidente 
que teria ocorrido com a explosão 
de um botijão de gás em uma escola 
e deixado oito pessoas feridas. As 
equipes das Unidades de Suporte 
Básico e Suporte Avançado foram 
responsáveis por organizar a cena e 
prestar todo atendimento necessá-
rio às vítimas.

“A Jornada simula uma situação 
real que a gente encontra nesses 

acidentes com múltiplas vítimas e 
nem sempre é da forma que a gente 
imagina. O simulado tenta chegar 
o mais próximo possível para que 
nós, socorristas, ao chegar na cena, 
estejamos habituados com aquela 
situação. Embora não seja o real, 
mas ele retrata o cenário que a gen-
te vai encontrar. E, diante daquela 
situação, nós melhoramos toda 
a questão de percepção de risco 
e percepção das vítimas”, disse o 
socorrista Carlos Eduardo Ribeiro 

Vieira. Para o socorrista Geovano 
Reis Marques, o treinamento possi-
bilitou que eles se sentissem ainda 
mais preparados e qualificados fisi-
camente e psicologicamente para 
esse tipo de ocorrência.

“Foram abordados, de forma sis-
temática, como identificar um inci-
dente com múltiplas vítimas, como 
organizar a cena, aplicar os protoco-
los internacionais como o Método 
de Triagem Start de maneira que 
você consiga organizar o seu aten-

dimento e a sua mente e fazer mais 
para um número maior de pessoas. 
O intuito foi qualificar cada vez mais 
os nossos profissionais expondo-os 
a situações críticas, mas com um am-
biente totalmente controlado, que é 
o caso da simulação realística. E isso 
traz para a sociedade um retorno 
imenso, que é a qualificação do pro-
fissional através de estratégias de 
treinamentos”, disse o coordenador 
do Núcleo de Educação Permanen-
te, Ubiratam Correia. (GA)

sos de Montes Claros e região. 
Recebemos turistas diariamente, 
ofertando a eles um pouco do 
abraço caloroso que só a nossa 
cidade sabe dar. Neste momento, 
já se observa forte queda na movi-
mentação dos estabelecimentos, 
resultante das frequentes falsas 
denúncias de irregularidades e de 
perturbação, em parte provoca-
das pela consequente intimidação 

da Polícia Militar. Por conta disso, 
os abaixo assinados vêm solicitar 
ao senhor para que seja feita am-
plo trabalho de conscientização 
por parte da Prefeitura, através 
da Secretaria de Cultura, tendo 
como público alvo os cidadãos de 
Montes Claros, a fim de ilustrar a 
importância do Centro Histórico 
de Montes Claros, do Corredor 
Cultural, suas manifestações e o 

cumprimento das Diretrizes da 
Cultura do nosso município. O 
Centro Histórico representa o ber-
ço da nossa cidade. O Corredor 
Cultural é o coração de Montes 
Claros. Conclamamos ao Excelen-
tíssimo Prefeito que reverta esse 
quadro inaceitável de persegui-
ção e ignorância absurdos, dando 
reconhecimento e celebrando a 
nossa própria história, através des-

se ato de grandeza e generosidade 
que a nossa Secretaria de Cultura 
poderá empreender”, destaca.

O vice-prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães e o 
secretário municipal de Cultura, 
João Rodrigues, salientam que o 
poder público sequer pode inter-
vir nessa situação, pois é assunto 
privado e sugerem a busca do di-
álogo.
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Caminhão carregado de 
frutas tomba na BR-365, no 
Norte de Minas 

Corpo de Bombeiros 
captura cobra de dois 
metros no bairro 
Residencial Vitória II, 
em Moc

Homem de 51 anos é 
agredido a pauladas 
em  Montes Claros 

Indivíduo é preso por 
posse ilegal de arma 
de fogo e munições 

MGC-135 | Idoso morre 
em grave acidente, no 
ultimo domingo 

No final da tarde do último 
sábado, dia 3 de novembro, um 
caminhão que estava carregado de 

frutas tombou na BR-365, na saída 
da cidade de Buritizeiro, no Norte 
de Minas Gerais.

O caminhão seguia pela rodo-
via, no momento em que o moto-
rista perdeu o controle da direção 

do veículos, vindo a tombar. A car-
ga ficou totalmente espalhada pela 
pista.

Nesse domingo (4), uma cobra 
de dois metros foi capturada pelo 
Corpo de Bombeiros no bairro 
Residencial Vitória II, em Montes 
Claros. Conforme os Bombeiros, 
um morador encontrou a serpen-
te no quintal de casa e conseguiu 
retirá-la do local antes da chegada 

dos militares.
“Ele ficou preocupado por-

que na residência tinha crianças 
e usando um pedaço de madeira, 
retirou a cobra. Quando chega-
mos, a serpente estava no meio 
da rua e foi feita a captura”, con-
tou o cabo Charles Eduardo Silva 

Durães.
O militar explicou que não foi 

possível identificar a espécie da 
serpent, por não ser tão comum 
a aparição dela na região. A cobra 
estava sem ferimentos e foi solta 
em uma área de preservação am-
biental.

Na noite de domingo (4), um ho-
mem, de 51 anos, ficou ferido após 
ser agredido com pauladas no bairro 
Independência, em Montes Claros. 
Conforme a Polícia Militar, a vítima 
contou que estava em casa quan-
do dois homens chegaram ao local 
questionando sobre uma carga de 
drogas que teria sido guardada no 

imóvel. A vítima disse que não tinha 
conhecimento do fato e passou a ser 
agredida com pedaços de madeira.

Após o crime, os dois homens 
fugiram do local e ainda não foram 
presos. A polícia fez rastreamento e 
os dois suspeitos já foram identifica-
dos.

Uma equipe do Samu foi aciona-

da e constatou que a vítima estava 
com ferimentos na cabeça, suspeita 
de fratura no braço, esmagamento 
do polegar esquerdo, além de es-
coriações e hematomas no braço. 
Ele recebeu os primeiros socorros 
e foi levado para a Santa Casa. O 
caso deve ser investigado pela Po-
lícia Civil.

Após denúncia anônima, realiza-
da junto à Polícia Militar, por volta 
das 18h, militares se deslocaram até 
o Parque de Exposições em Bocaiu-
va, identificaram e efetuaram a abor-

dagem a um cidadão de 40 anos de 
idade, que estava em atitude suspeita.

Durante a busca pessoal foi locali-
zado na cintura do abordado um re-
vólver calibre 38 com seis munições, 

sendo três intactas e três picotadas.
O autor foi conduzido em flagran-

te até a Delegacia de plantão junta-
mente ao material apreendido para 
as providências cabivéis.

Um acidente registrado na tarde 
deste domingo (4), na MGC-135, em 
Buenópolis, deixou uma pessoa mor-
ta. A vítima foi o condutor do carro, 
de 69 anos, que bateu na lateral de 
um caminhão que seguia no sentido 
contrário.

De acordo com a Polícia Militar 

Rodoviária, o caminhoneiro, de 33 
anos, disse que seguia sentido Belo 
Horizonte e percebeu quando o car-
ro invadiu a contramão. Ele tentou 
desviar, mas não conseguiu evitar a 
batida.

As rodas traseiras e parte da lateral 
do caminhão ficaram danificadas após 

a batida. O condutor do carro, inden-
tificado como Lucivânio das Graças 
Francisco, não resistiu aos ferimentos 
e morreu no local do acidente.

Ainda segundo a PMRv, durante o 
registro da ocorrência, o trecho ficou 
parcialmente interditado, com fluxo 
operando na modalidade pare e siga.
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Vacinação contra febre aftosa é 
prorrogada até 17/12 em MG

Movimento de alta da arroba do 
boi deve continuar pelo Brasil?

Feira da Agricultura Familiar integra 
programação dos 74 anos da Emater-MG

DIVULGAÇÃO/ IMA 

Em razão de problemas na distri-
buição da vacina em todo Brasil, o 
Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Mapa) prorrogou 
a vacinação contra a febre aftosa em 
Minas Gerais e em outros estados 
para 17 de dezembro. O produtor 
poderá declarar a imunização até 
10 dias após o término da campa-
nha, ou seja, 27 de dezembro. A 
expectativa é que sejam imuniza-
dos em Minas Gerais cerca de 25,7 
milhões de bovinos e bubalinos de 
todas as idades.

A decisão do Mapa foi comunica-
da às Superintendências Federais da 
Agricultura (SFAs) e às Comissões 
de Coordenação dos Grupos Gesto-
res nos Estados, pelo Departamen-
to de Saúde Animal da Secretaria de 
Defesa Agropecuária do Mapa, por 
meio do ofício-circular nº 90/2022. 
O documento esclarece que a justi-
ficativa para a prorrogação leva em 
conta o recebimento de solicitações 
apresentadas pelos estados, motiva-
das pelo atraso na liberação e oferta 
de doses dos imunizantes.

A comercialização das vacinas 
contra a febre aftosa é realizada 
pelos estabelecimentos autorizados 
da iniciativa privada.

O Sistema Faemg, os Sindicatos 
Rurais e a Emater-MG, em parceria 
com o Instituto Mineiro de Agrope-

cuária (IMA), vinculado à Secretaria 
de Agricultura, Pecuária e Abaste-
cimento (Seapa), orientam os pro-
dutores para que não deixem de 
imunizar seus animais adquirindo a 
vacina em diversos pontos de venda 
disponíveis em Minas Gerais. Caso 
tenha dificuldades em adquirir a va-
cina em sua região, o produtor deve 
recorrer a municípios próximos e, 
para esclarecer quaisquer dúvidas, 
os escritórios do IMA estão à dispo-
sição.

O IMA é o responsável pelo 
gerenciamento e fiscalização da 
campanha junto aos pecuaristas no 
Estado. O objetivo é preservar a sa-
nidade dos rebanhos, manter o atu-
al status sanitário de livre com va-
cinação conferido pela Organização 
Mundial de Saúde Animal (OMSA), 
e atender aos compromissos co-
merciais com países que compram 
a carne brasileira.

No ato da declaração, o IMA 
recomenda o recadastramento dos 
animais da propriedade rural.

O compromisso dos produtores 
nas campanhas de vacinação con-
tra a febre aftosa nos últimos anos, 
aliado às ações em defesa sanitária 
animal, têm garantido índices de 
vacinação dos bovinos e bubalinos 
superiores a 95%. A expectativa 
para este ano é que este índice se 

mantenha.

VACINAS - O diretor técnico do 
IMA Guilherme Costa Negro Dias 
lembra que os estabelecimentos 
que comercializam vacinas contra 
febre aftosa devem estar cadastra-
dos no IMA. Estes estabelecimen-
tos estão sujeitos a normas para o 
comércio e distribuição de vacinas, 
visando oferecer aos produtores 
rurais produtos de qualidade e em 
bom estado de conservação.

“O armazenamento e a comer-
cialização de vacinas contra a febre 
aftosa poderão ser realizados com 
outras revendas de UFs que ainda 
não irão suspender a vacinação e a 
laboratórios, mesmo após a proibi-
ção da vacinação. Toda venda de va-
cina contra a febre aftosa deverá ser 
acompanhada da emissão de nota 
fiscal. Após a emissão da nota fiscal, 
os frascos de vacinas corresponden-
tes devem ser retirados do equipa-
mento de refrigeração, acondicio-

nados em caixas para o transporte 
e expedidos imediatamente, não 
sendo permitido, ao produtor ou 
qualquer outra pessoa, sob qual-
quer pretexto, guardar a vacina 
nas dependências da revenda para 
retirada posterior. O transporte 
das vacinas deverá ser efetuado 
em recipiente próprio capaz de 
manter a temperatura ideal de 
conservação entre 2 e 8ºC, poden-
do ser utilizado gelo comum (2/3 
de gelo) ou gelo reciclável. Essa 

temperatura de acondicionamento 
deverá ser mantida até a aplicação 
no animal”, explicou.

EVITE MULTAS - O produtor que 
não vacinar ficará sujeito a uma au-
tuação no valor de 25 Ufemgs por 
animal, o que corresponde a R$ 
119,25. Já aquele produtor que va-
cinar, mas não declarar a vacinação 
no prazo, estará sujeito a autuação 
de 5 Ufemgs por animal (R$ 23,85). 
(Agência Minas)

Após a alta ocorrida no último 
dia de novembro, o final da se-
mana foi de preços estáveis em 
São Paulo. Assim, a cotação para 
o boi gordo está em R$ 289/a ar-
roba, para a vaca gorda está em 
R$ 260,00; para novilha gorda, R$ 
270,00, preços brutos e a prazo. 
O bovino destinado à exportação 
(“boi China”) está cotado em R$ 
285,00 a arroba, preço bruto e a 
prazo.

FUTURO DO BOI GORDO? - O 
preço futuro do boi gordo para 
2023, tanto para o vencimento em 
janeiro como maio, acumularam 
alta em novembro de 2022, en-
quanto o boi gordo (Cepea) caiu no 
período. Isso porque entre o final 
de outubro e o final de novembro 
de 2022, o preço do contrato futu-
ro para vencimento em janeiro de 
2023 (BGIF23) variou de R$291,3 
à R$305,5 por arroba, acumulando 

alta de 4,9% no período. Já o con-
trato para vencimento em maio de 
2023 (BGIK23) subiu 5,7% no mes-
mo período, com o preço da arroba 
variando de R$ 278,6 à R$294,4.

ExPORTAçõES - Durante as 
duas últimas semanas de nov/22 
foram exportadas 50,45 mil tonela-
das de carne bovina in natura, uma 
média de 6,31 mil t/dia, queda de 
23,08% ante a média diária da pri-

Produtos frescos e artesanais 
direto da roça. É o que promete 
a 6ª Feira da Agricultura Familiar, 
que começa nesta quarta-feira 
(7/12), em Belo Horizonte, na 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG). A realização é da 
Empresa de Assistência Técnica 
e Extensão Rural do Estado de 
Minas Gerais (Emater-MG), vin-
culada à Secretaria de Estado de 
Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento (Seapa), com o apoio do 
legislativo estadual.

A feira faz parte da programa-
ção pelos 74 anos da Emater Mi-
nas, nesta terça-feira (6/12), data 
também reconhecida como Dia 
Nacional do Extensionista Rural.

Visitantes e consumidores vão 
contar com produtos da roça co-
mercializados em 26 barracas. 

São alimentos de origem animal e 
vegetal; quitandas variadas; quei-
jos; cafés especiais; cachaça; mel 
e derivados, além de artesanatos 
e costuras, entre outras mercado-
rias.

Os expositores são produtores 
de vários municípios próximos à 
capital mineira, como Queluzito, 
Nova Lima, Itaguara e Itatiaiuçu, 
entre outros. “Devemos ter em 
torno de 26 a 28 produtores, pois 
pode acontecer de colocarmos 
dois agricultores por barraca”, 
explicou o coordenador técnico 
estadual Wagner Fanni.

DO CAMPO à MESA

Durante o evento, está previs-
to também o funcionamento de 
uma cozinha show onde Moisés 

Gonzaga vai preparar uma receita 
com produtos da agricultura fa-
miliar. A iguaria será servida aos 
presentes, visitantes, consumido-
res e expositores da feira.

“Estou cada vez mais conecta-
do com os ingredientes da agri-
cultura familiar, então surgiu a 
ideia de montar esse prato, que 
vai utilizar somente alimentos 
dos expositores da Emater-MG”, 
disse Moisés. O prato tem o nome 
grande: “Trio Gnocchi Alla Fonduta 
de Minas” e promete conquistar o 
paladar dos que vão provar comida 
italiana com adaptação mineira.

A exposição desta quarta-feira 
vai ter, ainda, um momento cultu-
ral: a apresentação do trio Patru-
lha Rural, composto por músicos 
da Polícia Militar de Minas Gerais 
(PMMG). (Agência Minas)

meira quinzena do mês. Com isso, 
os envios de nov/22 totalizaram 
148,84 mil toneladas (o terceiro 
melhor novembro da história), re-
sultando em uma média de 7,44 mil 
t/dia, 25,0% inferior a média diária 
de out/22, sendo esse o menor vo-
lume de embarques diários em um 
mês desde jun/22.

MOVIMENTO DE ALTA DEVE 
CONTINUAR?  -  O mercado físico 
de boi gordo segue operando com 
preços firmes. De acordo com o 
analista de Safras & Mercado Fer-
nando Henrique Iglesias, o am-
biente de negócios volta a sugerir 
pela alta dos preços no curto prazo, 
uma vez que os frigoríficos ainda 
operam com escalas de abate en-
curtadas.

“O movimento tem se consolida-
do no Mato Grosso. Mesmo assim 
parece pouco provável que haja to-
tal correção da queda dos preços ao 
longo do ano. A tendência é que a 
alta aconteça de maneira comedida, 
sem a intensidade de anos anterio-
res. A demanda doméstica de carne 
bovina segue aquecida, um fator 
determinante para justificar a alta 
dos preços no curto prazo.”, disse 
Iglesias. Os preços da carne bovi-
na no mercado atacadista seguem 
firmes – De acordo com Iglesias, 

o ambiente de negócios volta a su-
gerir pela alta dos preços no curto 
prazo, em linha com a entrada dos 
salários na economia durante a pri-
meira quinzena do mês. Além dis-
so, a demanda relacionada ao final 
do ano motiva o consumo de carne 
vermelha (entrada do décimo ter-
ceiro salário, demais bonificações 
e criação dos postos temporários 
de emprego). Além disso, a Copa 
do Mundo de futebol é um evento 
importante que também aumenta a 
demanda por carne vermelha.

Brasil será importante forne-
cedor de carne aos EUA O Brasil 
continuará sendo um importante 
exportador de carne bovina para 
os Estados Unidos em 2023, mas 
sem aumento na cota de 65 mil 
toneladas/ano, disse em relatório 
o Departamento de Agricultura 
do país (USDA). O País é o maior 
exportador para os EUA dentro da 
categoria “Outros Países” de quotas 
tarifárias (TRQ, na sigla em inglês) 
estipulada pela Organização Mun-
dial do Comércio (OMC), a qual 
limita as exportações de carne para 
os Estados Unidos em até 65 mil 
toneladas. Segundo o USDA, a de-
manda pela proteína brasileira con-
tinuará firme no próximo ano por 
causa de uma oferta mais restrita 
de boiadas terminadas em razão do 

ciclo pecuário de baixa.
“Notavelmente, o Brasil carece 

tanto de uma cota específica quan-
to de um Acordo de Livre Comércio 
(FTA, na sigla em inglês) com os Es-
tados Unidos. (Por enquanto) o Bra-
sil concorre dentro da cota ‘Outros 
Países’”, ressaltou o USDA. O Brasil 
se tornou o maior fornecedor de 
carne bovina entre janeiro e março 
de 2022 nos EUA. Segundo o USDA, 
o Serviço de Inspeção de Segurança 
Alimentar (FSIS, na sigla em inglês) 
está avaliando países exportadores 
potenciais para determinar a equi-
valência para as importações de 
carne bovina, “o que significa que a 
concorrência pela cota de “Outros 
países” pode aumentar no futuro.” 
As importações de carne bovina his-
toricamente permanecem elevadas 
com a oferta de gado pronto para 
abate e a produção de carne bovi-
na reduzida. “Espera-se que essa 
tendência continue em meio a uma 
contração do rebanho prevista para 
2023”, observou o USDA. “A capaci-
dade de produção do Brasil supera 
em muito a de seus concorrentes 
no TRQ ‘Outros Países’”, ressaltou 
o relatório do USDA, reiterando a 
possibilidade do Brasil continu-
ar sendo o principal exportador 
dentro da sua categoria em 2023. 
(Comprerural)
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Tertulinho confronta Pajeú, mas Deodora consegue escapar do flagra. xaviera coleta 
documentos importantes de Márcio sem que Cira perceba. Mirinho descobre que o ce-
lular do Coronel está com Sabá. José e Candoca agradecem xaviera por revelar o caráter 
de Márcio. xaviera alerta Cira sobre uma possível esposa de Márcio. José questiona Laura 
sobre o motivo de sua traição. Jessilaine afirma a Sabá e Nivalda que devolverá o celular ao 
Coronel Tertúlio. Cirino surpreende Deodora em sua casa. José procura Márcio.

Rebeca e Moa fingem discutir para enganar Danilo. Clarice se insinua para ítalo. Pat e 
Moa implicam um com o outro. Anita lembra Jéssica de que ela é cúmplice de Duarte nos 
golpes que Bob aplicava. Renan hostiliza ísis durante a aula, e ela o denuncia para Olívia. 
Regina e Clarice se enfrentam na SG. Clarice manda Luana pegar o celular de Leonardo. 
Regina discute com o marido. Danilo se oferece para apresentar Alexei a Clarice. Luana 
consegue guardar o telefone de Leonardo. Rebeca procura documentos no computador 
de Danilo. Rômulo pensa em alugar a mansão que foi de Bob. Andrea questiona Pat sobre 

sua briga com Moa. 
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3/doc — lac. 4/camp — lamp — lili — nani. 5/taipa. 9/oriximiná.

Guida diz a Cotinha que Moretti está estranho. Guerra fica desconfiado quando Lídia 
lhe avisa que Leonor procurou por ele. Stenio recomenda mais uma vez que Oto se afaste 
de Brisa, para a própria segurança da namorada. Helô fica surpresa ao ver Moretti em Vila 
Isabel. Helô avisa a Laís que Oto e Brisa estão na mira de Moretti. Helô manda Brisa se 
afastar de Moretti caso ele apareça de novo em Vila Isabel. Moretti atropela um homem 
propositalmente, achando que era Oto. Rudá encontra um pedaço de tecido manchado 

no carro de Moretti e conclui que o padrasto atropelou alguém. Rudá espreita Moretti limpando os vestígios do atropela-
mento. Ari e Brisa se encontram na antessala da psicóloga perita.

Waldisney diz para Violeta que eles precisam exigir o direito deles. Roger liga para 
Violeta e afirma que vai pagar ela e Waldisney em criptomoedas. Tânia encontra com Otto 
na padaria de Durval; Luísa espia tudo no carro. Luísa liga para Durval, que está dentro 
da padaria, e avisa que Tânia está acompanhada de um capanga. Luca Tuber alerta Roger 
sobre a suspeita de Jefferson ser um espião. Otto pede humildemente pela ajuda de Tânia 
e pergunta se ela nunca sentiu nada por ele; ela se emociona.

Salmon se coloca na frente da tenda de Raabe e ameaça Melquias. Eles começam a 
lutar. Josué chega e ordena que parem imediatamente. Pedael e os saltibancos lutam 
contra os soldados so rei. Josué manda todos voltarem para a suas tendas e diz que 
ninguém fará mal à Raabe. Lila e Gael encontram o gigante caído enquanto brincam 
próximos ao acampamento. Josué avisa que Raabe deverá provar a sua inicência. Acã 
critica a liderança de Josué. Salmon e Raabe se beijam. Na casa de Tileia, Pedael agra-

dece a ajuda de Kalu e Orias. Yussuf fica irado ao saber que os espiões hebreus conseguiram fugir. Durgal ordena 
que o general mate todos os soldados que foram emganados.

Após virar meme por causa da pensão da 
filha, Éder Militão comemora vitória do Brasil 
com a bebê

Urgente! Pétala desiste de ‘A Fazenda’ um 
dia depois de Deolane Bezerra pedir para 
sair do reality

Éder Militão comemorou a vi-
tória do Brasil de um jeito todo 
especial. O jogador compartilhou 
com os seguidores um momento 
fofo com a filha, Cecília.

Éder Militão entrou como ti-
tular na partida do Brasil contra 
a Coreia. A vitória da Seleção ren-
deu alguns bons memes nas redes 
sociais, inclusive envolvendo late-
ral e a polêmica com a ex, Karoli-
ne Lima. Com o nome em alta na 
web, Éder Militão mostrou o jeito 
fofo que comemorou a vaga do 
Brasil nas quartas de final da Copa 
do Mundo 2022.

No Instagram, Éder comparti-
lhou um vídeo de Cecília, sua filha 
com Karoline Lima, torcendo pelo 
Brasil com a camisa com o núme-
ro do pai. “Te amo muito, filha. 
Saudades”, legendou o jogador no 
Story.

Meses antes da Copa do Mun-
do, Éder Militão chamou a atenção 
nas redes sociais após abrir um 
processo contra Karoline Lima. 
Na ação, o jogador estipulava um 
valor baixo para a pensão da filha, 
alegando não conseguir pagar 
mais. O processo rendeu diversas 

críticas ao jogador.

KAROLINE LIMA FAZ DECLA-
RAçãO EMOCIONANTE EM ANI-
VERSÁRIO DA FILHA

No último dia 05, Karoline 
Lima usou as redes sociais para 
desabafar sobre o quarto mês-
versário da filha. “Cecília tem um 
propósito muito maior do que o 
que eu posso imaginar. Mas se eu 
puder dar um palpite, esse propó-
sito seria me dar vida”, disse Ka-
rol, que muitas vezes já citou que 
a filha lhe deu forças durante as 
polêmicas com o ex.
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Quintilha se encanta por Fubá Mimoso. Cira se recusa a desmentir as acusações que 
fez contra Candoca. Mirinho se preocupa quando Timbó conta a fama de Fubá Mimoso. 
Sargento Venâncio escolta Candoca e Cira à delegacia. Xaviera convence Quintilha a não 
deixar Cira voltar para a pousada. Cira e Lorena são presas. Fubá Mimoso conhece José e 
questiona Quintilha sobre ele. Firmino não consegue libertar Lorena. Cira diz que retira a 
queixa contra Lorena se Candoca fizer um acordo com ela.

Anita conta para Ítalo que Regina mandou ela se vestir como Clarice e que, por causa 
disso, quase foi morta naquela noite. Pat e Moa chegam à casa de Alfredo, e Sossô já está 
melhor. Milton questiona Nadir sobre seus sentimentos por Joca. Andréa se revolta ao ver 
Bob sozinho na plateia do teatro. Enzo observa Bob de longe e o reconhece. Anita diz 
a Ítalo que teme que a polícia descubra o seu envolvimento no caso de Clarice. Andréa 
termina seu romance com Bob. Sossô fica feliz de ver Pat com Moa e Alfredo com Olívia. 
Enzo e Hugo se beijam.
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Brisa se esconde na mala do carro de Oto para escapar do linchamento. Brisa explica 
a Oto que não entendeu a acusação do povo contra ela, chamando-a de ladra de crianças. 
Oto resolve comprar roupa para Brisa e depois pede que ela vá embora. Guerra pede a 
Talita para levar Ari à construtora, e solicita sigilo. Oto pede a Cidália que sonde com Co-
tinha sobre a aproximação de Stenio com Moretti. Ari conta a Gil sobre seu envolvimento 
com a campanha de Dante e a verdade sobre o motivo de sua vinda ao Rio. 

Davi informa que não tem mais solução para o quadro clínico de Marcelo. No quarto 
do hospital, Luísa chora no colo de Marcelo sabendo que a qualquer momento ele pode 
morrer. Marcelo sugere para Luísa fugir com ele do hospital. Yuna dá ideia para Pedro e 
Chloe construírem um suporte com cortina de plástico para abraçar Dona Glória, que 
sofre pela saúde do filho. Luísa diz a Otto e Durval que não quer que o marido passe o 
último dia de vida em um hospital e pede ajuda deles para fugir. Marcelo se certifica de 

que Otto vai cuidar de Luísa e pede ao irmão para enviar seu vídeo com mensagens póstumas a Luísa. A trupe de Poliana 
se une e faz apresentação na comunidade Jardim Bem-Te-Vi. A pedido de Davi, Luísa faz exame e percebe que adquiriu 
anticorpos contra o Heptavírus e que está segura para ficar ao lado do marido.

Livana pede para falar a sós com o rapaz. Boã surpreende Sama e pergunta se Ruth 
deseja ser sua segunda esposa. A moça aceita de imediato. Josué fala sobre a conversa que 
teve com Deus. Ele avisa que o Senhor mandou o exército de Israel rodear a cidade de Je-
ricó sete vezes em sete dias. Sendo assim, os levitas deverão tocar as trombetas enquanto 
os guerreiros fazem as rondas. Na sétima volta do sétimo dia, ao som das trombetas e do 
clamor do povo, as Muralhas ruirão. Josué manda Calebe espalhar a notícia. Livana agra-

dece pela coragem de Rune, mas avisa que não ama o rapaz. Josué reúne os guerreiros hebreus e avisa que no amanhecer 
chegará a hora da invasão à Jericó. Acã duvida da palavra do guerreiro, mas o povo apoia o líder. 

Arthur Aguiar se defende de ataques por 
‘estragar’ chá revelação de Viih Tube e 
Eliézer

Vaza acordo de separação de bens entre 
Karoline Lima e Éder Militão e influenciadora 
se pronuncia

Ator revelou a cor da tinta que se-
ria derramada do teto para revelar 
o sexo do primeiro filho de Viih Tube 
e Eliézer

Arthur Aguiar usou seu Insta-
gram Stories para se defender das 
acusações de que teria estragado o 
chá revelação de Viih Tube e Eliézer. 
Neste domingo (16), o vencedor do 
“BBB22” marcou presença na cele-
bração do casal ao lado de outros ex-
-participantes do reality global. Antes 
do anúncio do sexo do bebê (saiba 
qual é clicando aqui!), o ex-marido de 
Maíra Cardi contou em seu perfil que 
já sabia se era menino ou menina.

“Já desvendei o mistério. Eles vão 
revelar o sexo com uma tinta que vai 
cair e o balde está lá em cima, só que 
está dando reflexo. Eu já reparei e é 
menina. Estou contando em primeira 
mão que é menina”, disse Arthur.

Nas redes sociais, os internautas 
criticaram a postagem do ator, pois 
ele teria contado antes da revelação 
dos pais. Ele, então, se defendeu: 
“Gente, pelo amor de Deus, é cada 
coisa que eu leio, mas eu não vou fi-
car calado, não. Então quer dizer que 
eu estraguei o chá revelação do Eli e 
da Viih? Ah, gente, faça-me o favor. 
Pelo amor de Deus”.

ARTHUR AGUIAR SE EXPLICA 
APÓS ANÚNCIO ANTECIPADO DE 
SEXO DO BEBÊ DE VIIH TUBE

Recém-separado de Maíra Cardi, 
que se pronunciou sobre as supostas 
traições do ex, Arthur começou: “Pri-
meiro lugar: eu não tinha como ter 
certeza. Eu vi o negócio, achei que 
fosse e postei aqui. Não fui a única 
pessoa que postou, não. Várias pes-
soas comentaram e várias postaram. 
Mas vão falar de quem? De mim. Ób-

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

A Mulher Rei
135min - Drama 14

As Aventuras de Tadeo e 
a Tábua de Esmeralda

89min - Animação 

Avatar
 (Relançamento)

165min - Aventura 12

Morte Morte Morte
95min - Terror 16

Sorria
115min - Terror 16

A Queda
107min - Suspense 12

Órfã 2 - A Origem
99min - Terror 16

Karoline Lima usou as redes so-
ciais para comentar a notícia sobre 
o acordo de separação de bens que 
ela assinou três meses antes de se 
separar de Éder Militão.

Karoline Lima vive uma polêmi-
ca com Éder Militão. Após o joga-
dor ter processado a influenciadora 
enquanto ainda estava namorando 
com ela, recentemente, a mãe de 
Cecília descobriu outra ação movi-
da pelo ex. Com a repercussão ne-
gativa desta nova, o atleta procurou 
Karol para tentar resolver a ques-
tão. Por outro lado, a influenciado-
ra tem adotado uma nova postura 
nas redes sociais: a de expor todas 
as polêmicas com o zagueiro.

No sábado, após Karol dizer que 
o ex a procurou depois de ter aber-
to um processo para pagar somente 
R$ 6 mil de pensão para a filha, a 

influenciadora comentou outro as-
sunto envolvendo o ex.

Segundo uma notícia divulgada 
pelo jornal “Extra”, Karoline e Éder 
assinaram um acordo de união es-
tável com regime de separação to-
tal de bens três meses antes de se 
separarem. O término da relação 
aconteceu apenas quatro dias antes 
do nascimento da filha do casal.

KAROLINE LIMA SE DEFENDE 
DE CRÍTICAS

Nos Stories, do Instagram, Karo-
line postou um print da matéria e 
rebateu todas as críticas que rece-
beu quando anunciou a gravidez.

“Que engraçado, mas não era eu 
a interesseira, a golpista? Desde o 
dia que eu assumi o relacionamen-
to escuto absurdos sobre mim e 

nunca me manifestei, assim como 
nunca fui defendida por ninguém. 
Bom, como uma pessoa que co-
nheço fala: o justo não se justifica. 
Bom que as pessoas podem enten-
der quem eu sou de verdade”, es-
creveu.

VAZAM PROVAS DE QUE GRAVI-
DEZ DE KAROLINE LIMA FOI PLA-
NEJADA

No novo processo, Éder Militão 
alegou que foi pego de surpresa 
pela gravidez de Karoline Lima. 
Logo após a alegação do jogador 
viralizar, vazaram prints de uma 
conversa entre o atleta e Karol nos 
quais ele pede para a então namo-
rada tirar o DIU para engravidar. 
Também no papo é possível ver que 
o zagueiro promete ser o “melhor 
pai do mundo” para o futuro filho 
deles.

vio”.

“Podem falar o que quiserem. Te-
nho minha consciência tranquila de 
que não estraguei abs nada. Postei 
minutos antes deles revelaram. e não 
falei nada pra eles, eles não sabiam”, 
declarou ele.

MAÍRA CARDI REVELA SOBRE EN-
CONTRO DE ARTHUR AGUIAR COM 
EX-BBBS: ‘NÃO TENHO NADA COM 
ISSO’

Nesta semana, Arthur Aguiar sur-
giu em um bar ao lado de Rodrigo 
Mussi e Eliézer. E em pouco tempo 
internautas começaram a comentar 
sobre a vida social do artista. “Nossa, 

é impressão minha ou foi só ele se 
separar da Maíra pra reencontrar os 
amigos? Será que ela proibia?”, ques-
tionou uma seguidora do perfil “Gina 
Indelicada”, do Instagram.

Maíra, então, tratou de explicar: 
“Eu não tenho nada com isso. Arthur 
sempre odiou sair e manter as rela-
ções. Eu acho importante, mas ele 
não curte, e é dono da própria vida, 
ninguém manda em ninguém! As 
poucas festas que íamos era porque 
eu insistia muito. Não vamos come-
çar a criar mais histórias onde não 
existem! Por mim, ele tinha feito esse 
encontro na primeira semana aqui 
em casa, acho os dois incríveis”.

Pétala Barreiros saiu oficialmente 
de ‘A Fazenda’. A desistência da peoa 
aconteceu logo após a saída de Deo-
lane Bezerra.

Pétala Barreiros desistiu e pediu 
para sair de “A Fazenda 14” em me-
nos de 24 horas após a saída de Deo-
lane Bezerra. Nas redes sociais, Yanka 
Barreiros, irmã de Pétala, explicou o 
motivo da saída da influenciadora.

Segundo Yanka, Pétala saiu após a 
família apresentar uma liminar à Re-
cord. “É com muita felicidade, muita 
euforia que estou postando pra vo-
cês: Pétala saiu da Fazenda, graças 

a Deus. Eu não estou acreditando 
ainda, só vou acreditar quando ela 
chegar em casa. A gente entrou com 
a liminar, deu certo”, explicou Yanka.

Momentos antes da saída oficial 
de Pétala, a influenciadora, Bia Mi-
randa e Ellen Cardoso fizeram as 
malas e cogitaram desistir do reality 
devido a saída de Deolane Bezerra. 
As três haviam desistido após uma 
conversa com a produção.

SAíDA DE PÉTALA MOVIMENTA 
PEõES DE ‘A FAZENDA’

Na sede, alguns peões ficaram 
assustados com as desistências em 

sequência. Preocupada, Bárbara Bor-
ges tentou entender o motivo das sa-
ídas. “O que que está acontecendo?”, 
questionou.

“A menina estava de boa, calma, 
fez a prova. Alguma coisa séria acon-
teceu”, analisou Pelé Millflows. “Mas 
elas não se recuperaram, não [após a 
saída da Deolane]”, respondeu Babi.

Bia e Moranguinho foram as mais 
abaladas com a saída de mais uma 
aliada. “Estou tonta, completamente 
tonta. Eu não sei mais o que pensar. 
Pode realmente estar acontecendo 
alguma coisa ou não, entendeu?”, 
cogitou Ellen Cardoso.
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Brasil goleia Coreia do Sul e enfrenta 
Croácia nas quartas da Copa

Montes Claros promove 
a Conferência dos 
Direitos da Criança e 
do Adolescente

Atlético prioriza negociações e tratará 
renovações durante a temporada 2023 

Barramentos da zona rural recebem visitas 
técnicas da prefeitura

Se faltava uma grande atuação 
na Copa do Mundo, não falta mais. 
Dominante e incisivo no primei-
ro tempo no Estádio 974, o Brasil 
atropelou a Coreia do Sul nesta 
segunda-feira (5), goleou por 4 a 1 
e avançou com autoridade às quar-
tas de final da Copa do Mundo do 
Catar. O adversário na próxima fase 
será a Croácia, que eliminou o Japão 
nos pênaltis.

A superioridade brasileira se 
transformou em gols logo no iní-
cio. Já no primeiro tempo saíram os 
quatro: um de Vinícius Júnior, com 
extrema tranquilidade para finalizar, 
um de Neymar, de pênalti, um de Ri-
charlison, em jogada coletiva, e um 
de Lucas Paquetá, num contragolpe 
perfeito. Defensivamente, a Seleção 
viu a Coreia do Sul criar, mas Alisson 
impediu o pior.

No segundo tempo, o Brasil es-
colheu administrar a vantagem e, 
naturalmente, diminuiu o ritmo. 
O técnico Tite aproveitou para dar 
oportunidades a reservas que foram 
bem na derrota por 1 a 0 para Ca-
marões, como Daniel Alves, Bremer 
(como lateral-esquerdo) e Gabriel 
Martinelli.

Por outro lado, a Coreia do Sul 
cresceu ofensivamente e diminuiu 

com Seung-ho Paik. Nos minutos 
finais, entrou o goleiro Weverton, 
único dos 26 convocados que não 
tinha estreado no Catar.

Brasil e Croácia jogam a partir 
das 12h desta sexta-feira (9), no 
Estádio Cidade da Educação, em 
Doha. A equipe que avançar enfren-
tará Holanda ou Argentina, que me-
dem forças no mesmo dia, às 16h, 
no Estádio Icônico de Lusail.

REPERTóRIO VASTO 
E GOLEADA

Não foi necessário muito tempo 
até que a superioridade brasileira se 
transformasse em gols. Leve e muito 
confiante, o time abriu o placar já 
aos sete minutos. Vinícius Júnior re-
cebeu na área e teve muita tranqui-
lidade para balançar as redes: 1 a 0.

Aos dez minutos, a torcida brasi-
leira homenageou Pelé, que segue 
internado em um hospital de São 
Paulo. Com câncer de cólon, o ex-
camisa 10 da Seleção não responde 
mais ao tratamento quimioterápico 
e está sob cuidados paliativos.

Enquanto o Rei era homenage-
ado, Richarlison sofria um pênalti - 
convertido por Neymar, que voltou 
ao time após se recuperar de uma 

lesão no tornozelo direito.
A vantagem se transformaria em 

goleada ainda no primeiro tempo 
com dois golaços. O terceiro foi de 
Richarlison, que iniciou bela jogada 
coletiva com o drible da foca e re-
cebeu bonita assistência de Thiago 
Silva para fazer o terceiro dele no 
Mundial. Na tradicional comemora-
ção, até o técnico Tite fez a dança 
do pombo.

O quarto gol saiu dos pés de Lu-
cas Paquetá e foi sinal do repertório 
ofensivo vasto da Seleção na parti-
da. Em contra-ataque, Vini serviu o 
ex-companheiro de Flamengo, que 
não deixou a bola cair e finalizou de 
primeira: 4 a 0.

VANTAGEM ADMINISTRADA

No primeiro tempo, a Coreia do 
Sul até tinha incomodado Alisson 
em duas ou três oportunidades. Na 
volta para a etapa final, os coreanos 
quase diminuíram com Son, mas 
a finalização tirou tinta da trave. 
Quando exigido novamente, o go-
leiro brasileiro foi muito bem.

O Brasil continuou criando 
chances, mas sem o mesmo apro-
veitamento da primeira etapa. Úni-
co da linha de frente sem marcar, 
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Raphinha jogou bem, mas pecou 
nas finalizações.

Com a vitória garantida, Tite 
resolveu rodar o time ao longo 
do segundo tempo. Daniel Alves, 
Bremer (como lateral-esquerdo) e 
Gabriel Martinelli, que tinham ido 
bem no jogo anterior contra Cama-
rões, ganharam minutos diante da 
Coreia.

A insistência coreana deu re-

sultado aos 31 minutos, quando 
Seung-ho Paik, que acabara de en-
trar, finalizou forte de fora da área. 
A bola desviou na marcação brasi-
leira e entrou no canto esquerdo 
de Alisson: 4 a 1.

Ainda deu tempo de Tite colo-
car em campo até o goleiro Wever-
ton, o único dos 26 convocados 
que ainda não tinha estreado no 
Mundial. No fim, os 4 a 1 se manti-

veram. Agora, foco na Croácia.

PARTIDAS DESTA TERçA-FEIRA

Espanha e Marrocos se enfren-
tam ao meio-dia, no Estádio da Ci-
dade da Educação. Portugal e Suí-
ça, se enfrentam as 16h, no Lusail 
Stadium. Os vencedores das parti-
das se enfrentam nas quartas de fi-
nal da competição. (Superesportes)

O Conselho Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente de 
Montes Claros (CMDCA) realiza hoje 
(6), a 12ª Conferência Municipal dos 
Direitos da Criança e do Adolescen-
te, no auditório da Amams e visa dis-
cutir e articular, de forma coletiva e 
democrática, propostas e estratégias 
para as políticas públicas voltadas à 

criança e ao adolescente.
O tema deste ano será a “situação 

dos direitos humanos de crianças e 
adolescentes em tempo de pande-
mia da Covid-19: violações e vulne-
rabilidades, ações necessárias para 
reparação e garantia de políticas de 
proteção integral, com respeito à di-
versidade”.

Dentre as diversas ações progra-
madas, estão palestras com o pro-
curador de Justiça do Ministério Pú-
blico do Estado do Paraná, Murillo 
Digiácomo; com a assistente social 
Ângela Dias Nunes; o delegado da 
Receita Federal, Gilmar Medeiros e; 
o promotor de Justiça, Danniel Li-
brellon.

A diretoria do Atlético está focada 
na montagem do elenco para a pró-
xima temporada. A tendência é que 
o clube feche mais algumas negocia-
ções para reforçar o elenco que será 
comandado por Eduardo Coudet a 
partir de 14 de dezembro, data de 
início da pré-temporada na Cidade 
do Galo. Outras situações de merca-
do serão analisadas futuramente. 

Desta forma, o clube não planeja 
tratar renovações de jogadores neste 
momento. O Atlético tem oito joga-
dores do elenco principal com con-
trato até o fim do ano que vem. O 
Superesportes apurou que a tendên-
cia é que, a partir do início das com-
petições, o assunto seja colocado em 
pauta no clube - como já aconteceu 
em 2022.

Dos jogadores com contrato 
perto do prazo de encerramento, 
apenas um pode deixar o Galo já 
no meio do próximo ano. O meia
-atacante Pedrinho foi emprestado 

pelo Shakhtar Donetsk até junho 
de 2023. Se o clube optar por não 
renovar o empréstimo, ele deixará 
o Alvinegro, já que o clube não tem 
condições financeiras de comprá-lo 
de forma definitiva.

Os outros sete jogadores têm 
contrato até dezembro. Destes, pelo 
menos dois não devem ser renova-
dos: o zagueiro Réver, que já iniciou 
cursos na CBF Academy e deve en-
cerrar a carreira ao fim de 2023, e 
Mariano, que também já tem uma 
idade mais avançada e pode deixar o 
Atlético ao fim do vínculo.

Outros atletas de idade mais ele-
vada serão avaliados caso a caso. O 
lateral-esquerdo Dodô (30 anos), o 
meia Nacho Fernández (32) e o ata-
cante Keno (33) podem ter os víncu-
los renovados. A reportagem apurou 
que o desejo de Keno, cobiçado na 
atual janela de transferências, é ficar 
no Galo, pelo menos, até o fim do 
contrato.

Por outro lado, o meia Nacho 
Fernández já declarou algumas vezes 
que sonha em voltar ao River Plate. A 
tendência é que isso aconteça após o 
fim de seu contrato com o Atlético.

Os últimos dois jogadores que 
ficarão sem contrato ao fim do pró-
ximo ano são o lateral-direito Guga 
e o meia Hyoran. O defensor é co-
biçado por clubes do Brasil e do ex-
terior. Caso queira continuar com o 
jogador, o Atlético precisará acelerar 
as conversas, já que ele poderá assi-
nar pré-contrato com outra equipe a 
partir de julho.

Já o meio-campista vem sendo 
tratado como moeda de troca no 
Atlético. Emprestado ao Braganti-
no em 2022, ele não foi comprado 
pela equipe paulista. O Galo tenta 
envolvê-lo em alguma negociação 
para não perder o valor investido em 
2021 para ficar com o atleta: cerca de 
R$ 7,5 milhões por 50% dos direitos 
econômicos. (Superesportes)

Os barramentos são barreiras arti-
ficiais construídas em rios e córregos 
para reter grandes quantidades de 
água. Eles são importantes ferramentas 
para garantir o fornecimento de água 
durante todo o ano, mesmo no perío-
do da seca. Para garantir o bom funcio-
namento dos barramentos localizados 
na zona rural de Montes Claros, a Pre-
feitura, através da Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentá-
vel (SEMMA), realiza visitas rotineiras a 

esses locais.
O coordenador técnico da SEMMA, 

Jucelio Izidoro de Souza, realizou re-
centemente uma visita ao barramento 
localizado na comunidade rural de 
Salto. Foram visitados os barramentos 
dos córregos Salto e Atoleirinho, ambos 
afluentes do rio São Lamberto.

Ficou constatado que os barra-
mentos tiveram seu volume de água 
aumentado em relação ao último ano, 
mantendo os córregos perenes. Esta é a 

proposta e o objetivo dos barramentos: 
manter o nível da água alto o ano intei-
ro, e abastecer os lençóis freáticos. Des-
sa forma, eles beneficiam diretamente 
a agricultura familiar e preservam as 
bacias hidrográficas.

O secretário de Meio Ambiente de 
Montes Claros, Soter Magno, destacou 
a importância dos barramentos e lem-
brou que até ontem, aconteceu o cha-
mamento público para a construção 
dessas estruturas na bacia do rio Traíras.



Montes Claros, terça-feira, 6.12.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br12 SOcial

PARA NÃO coincidir com outros eventos, já marquei a famosa FEI-
JOADA DO THEO para o próximo mês de abril, no VICHI MARIA. Vai ser 
logo depois do megaevento “Baianeira” que será no primeiro sábado de 
abril com show de IVETE SANGALO, PSIRICO E CLÁUDIA LEITTE. Este 
megaevento vai como sempre superlotar o Parque de Exposições. SÉR-
GIO E ROGÉRIO ATHAYDE realmente sabem promover megaeventos e 
estão aí a mil por hora no RÉVEILLON Celebration com a dupla Marcelo 
e Matteo, Reinaldinho e Sambanaca.

O BUFFET MARILUCE PIMENTA também está lançando sua CEIA 
DE NATAL, o mesmo acontecendo com o buffet MARIA SABOR.

ONTEM A NOITE saindo do barzinho FALA FINA fiquei encantado 
com uma belíssima mansão no final do bairro Morada do Sol, toda or-
namentada com motivos natalinos com luzes e de muito bom gosto. 
Faz-me relembrar da época de Natal nos Estados Unidos, onde todos 
enfeitam suas casas, até mesmo com presépios nos jardins. Parabéns 
para os moradores desta bela casa...

DURANTE a campanha, Lula prometeu acabar com o orçamento se-
creto, que chamou de “excrescência”. Mas se rendeu ao poder de Arthur 
Lira. O PT e seus aliados se uniram ao blocão de apoio à reeleição do 
presidente da Câmara, conhecido como Centrão. É o jeitinho político 
que sempre prevalece. 

A PREFEITURA já iniciou a decoração natalina das praças da cidade. 
Espero que não se esqueçam da AVENIDA DEPUTADO ESTEVES RODRI-
GUES, que é um dos pontos principais da cidade e os comerciantes, 
decorarem também as faixadas dos seus estabelecimentos.  

MUITA GENTE reclamando sobre as tarifas salgadas aéreas saindo 
daqui de Moc, com muitos desistindo de curtirem o Réveillon em outros 
locais. Uma boa opção são os ônibus leitos E COM PACOTES TENTADO-
RES. Mas como sempre digo: PESQUISEM BASTANTE, pois de repente, 
poderão achar promoções...

MUITAS E MUITAS confraternizações estão acontecendo nos res-
taurantes e barzinhos com grupos grandes e pequenos como o FALA 
FINA....

FERNANDO MACEDO e ADRIANA AMARAL, numa grande mesa no 
SKEMA-KENTE na feijoada de sábado. Na mesa número 2, Pancho Silvei-
ra reforçava o convite para a confraternização do dia 17 e falava sobre a 
viagem que fez recentemente a Angra dos Reis com grande grupo.

NOSSA SELEÇÃO

ONTEM, quando escrevia esta coluna, estava preparando para assis-
tir, no FALA FINA, o jogo entre nossa Seleção contra Coreia do Sul, com 
muita esperança de ver um time mais combatível, com mais garra e que 
NEYMAR volte e mostra, realmente, seu futebol, sem ser covardemen-
te atacado pelos jogadores rivais. AS ÚLTIMAS DUAS PARTIDAS não me 
convenceram e ainda estou pensando que o título poderá ficar com a 
ARGENTINA, INGLATERRA ou FRANçA. Mas vamos ver se o Brasil reage 
...

A GRANDE LAGOA DO INTERLAGOS

QUANDO as pessoas aterrissam em nosso aeroporto, tem uma bela 
vista dos nossos Montes Claros, principalmente da GRANDE LAGOA que 
foi construída pelo inesquecível prefeito TONINHO REBELLO. Temos ali 
realmente um dos pontos turísticos da nossa cidade e que a Prefeitura 
deverá urbanizar. Agora estou sabendo que a maior parte está sendo 
invadia pelas terríveis TAPUIAS que estão acabando com o lago e que 
não poderão ser  retiradas, em uma  proibição feita  pelo IBAMA, porque 
segundo informes, ali é reduto de PATOS que vem da Argentina. Parece 
brincadeira, não?...

TURISMO ABANDONADO 

E COMO UM ASSUNTO puxa o outro, o NORTE DE MINAS tem rico 
potencial turístico mas infelizmente, muitos abandonados e sendo até 
mesmo depredados. Ainda bem que a histórica GRãO MOGOL, a pre-
feitura tem sido rigorosa para sua preservação e temos ali um cidade 
BUCóLICA, bela com rios e cachoeiras, pousadas confortáveis e muita 
hospitalidade. Outro local que é pouco visitado e que é, sem sombra de 
dúvidas, a maior riqueza, ou seja, o VALE DO PERUAçU, com um dos 
maiores Parques Arqueológicos do mundo. Precisa ser mais explorado, 
pois fica bem próximo da bela JANUÁRIA, que é banhada pelo grande 
rio São Francisco.

QUANTOS ANOS VOCÊ TEM? 

Lá pelas tantas da reunião ocorrida na semana passada entre Pau-
lo Guedes e dois representantes do futuro governo, Nelson Barbosa 
e Guilherme Mello, o ministro da Economia lembrou ao segundo que 
na véspera ele o criticará numa entrevista. E perguntou:  Quantos anos 
você tem? Mello respondeu:  38. Ao que Guedes, resolveu não insistir 
no tema: Então, deixa pra lá. Na sua idade eu também criticava todo 
mundo.

DADOS DO IBGE 

Ainda de acordo com o IBGE, a população ocupada alcançou 99,7 
milhões, estabelecendo um recorde da série iniciada em 2012. O núme-
ro é uma alta de 1% ante o trimestre anterior e de 6,1% (ou 5,7 milhões 
a mais de trabalhadores) no ano. Revertendo uma tendência registrada 
na pandemia, o rendimento real habitual dos brasileiros foi de R$ 2.754, 
um crescimento de 2,9% em relação ao trimestre anterior e 4,7% na 
comparação anual.

VAP & VIP

EM ABRIL tivemos um dos casamentos mais bonitos des-
te ano e também uma noiva maravilhosa que participou do 
Baile da GLAMOUR-GIRL, formou-se em medicina, ou seja, 
MARCELA MACHADO que se tornou senhora do também 
médico, ANDERSON AMARAL e foram residir em Brasília. 
Agora a grata notícia que eles estão à espera do primeiro 
herdeiro. 

HANDREY PAULINO no seu FALA FINA que está em rit-
mo de COPA DO MUNDO sempre reunindo ali torcedores, 
brindando com seu chop, cerveja geladíssima e vários tira-
gostos. Nesta mesa ele com Rafael Frota, Andrey Fernandes 
e Túlio Melo. No último sábado, Handrey festejou a vida jun-
to com familiares...

RECORDAR É VIVER- Este jornalista ao lado de VANES-
SA GODINHO no dia do seu casamento. Na foto com seus 
inesquecíveis papais, Dilson e Edna Godinho, a nora Dirce 
Braga e outros familiares que não conseguir identificar. VA-
NESSA esteve aniversariando ontem.

LÉO GONZAGA, num close com sua linda noiva, Débora 
Santos.

WALDIR FRANCISCO Gomes, feliz como nunca, pois sua 
filha PATTY, acaba de ser contratada pela importante em-
presa GERDAU no cargo de Business Partner de RH. Aplau-
sos...

JÁ ESTAMOS CHEGANDO no final da arrecadação de 
BRINQUEDOS para a CAMPANHA DO NATAL e poucos dos 
que me prometeram então enviando. Se quiserem mesmo 
participar, me enviem até o próximo final de semana. Ou-
tro momento da grande campanha que acontece há várias 
décadas. 

FOTOGRAFEI em recente recepção os amigos, Andrea 
Laugthon, Daniella Ramos e Herbert Rogério Bento. 

NÃO EXISTE idade para que as pessoas possam frequenta-
rem ACADEMIA. Infelizmente, anos atrás, parei por muito 
tempo, mas nos últimos três, voltei com força total, ma-
lhando diariamente na excelente Academia “360 Studio Fit-
ness”, onde existe uma equipe de excelentes profissionais 
e muitos nomes conhecidos, principalmente na parte da 
manhã. Nesta foto de ontem, iniciei a semana a todo vapor. 

ELAS FORAM COLEGAS há cinquenta anos no Colégio 
Imaculada e resolveram comemorar a data, relembrando os 
bons tempos: ELIANA Neto, VÂNIA Leal, MARINA Queiroz, 
MARISA Caribe, REGINA Prates, CELESTE Gomes, HELGA 
Péricles e REGINA  Ramos Carneiro.


